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ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

89 место из 113 стран заняла Россия в рейтинге верховенства закона. В рейтинге 
мы оказались между Филиппинами и Доминиканой. Впереди нас даже Молдавия 
с Киргизией, ниже - Узбекистан и Пакистан…
Источник: компания World Justice Project.
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Независимые эксперты называли Кудрина типичным 
бухгалтером, который предпочитает прятать деньги в 
кубышку и не открывать ее, даже если можно хорошо 

заработать. Но, видно, бухгалтер поменял ориентацию 
и увлекся распродажей.

Центр стратегических 
разработок, где коман-
дует экс-министр, пред-
ставил некий доклад о 
приватизации как об 
одной из «реформатор-
ских» идей на новый пре-
зидентский срок. Еще в 
2013-2014 годах Кудрин 
грозился после выборов 
2018 года вернуться к 
широкой приватизации. 
Авторы доклада, конеч-
но, понимают, что еще со 
времен «подвигов Чубай-
са» по развалу советской 

экономики, когда за ко-
пейки продавались про-
мышленные гиганты, сам 
термин «приватизация» 
вызывает сильнейшую 
аллергию в народе.

Поэтому на цель за-
ходят аккуратно: мол, 
в мировой экономике 
раскручивается новый 
виток разгосударствле-
ния, России не следует 
отставать, тем более что 
сегодняшняя модель ра-
боты госпредприятий у 
нас неэффективна и со-

провождается высокими 
издержками. Тщательно 
закамуфлированы и глав-
ные идеи доклада: нуж-
но в приказном порядке 
зафиксировать, какая 
доля госсектора долж-
на остаться в экономике 
к 2035 году, определить 
минимально допустимое 
ядро этого госсектора, а 
дальше включить прин-
цип «объясняй или про-
давай». То есть либо рас-
сказывай-доказывай, для 
чего государству нужно 
конкретное предприятие, 
либо сбывай его частни-
ку. Уже без объяснений.

Да, приватизация для 
либеральных экономи-
стов - это нечто вроде 
языческого божества, 
которое превыше всего. 
Под влиянием этого идо-
лопоклонства сформули-
рованы и рекомендации 
доклада. Предлагается 
каждому госактиву при-
думать «целевую функ-
цию» - без чего никак 
не обойтись при испол-
нении государственных 
обязательств, а что - 
лишнее и ненужное. И 
сразу после президент-
ских выборов нужно 
составить «исчерпыва-
ющий узкий перечень 
компаний, закрытых 
для приватизации», все 

остальное - на продажу! 
А потом трижды (!) до 
2035 года пересмотреть 
этот список, вычеркивая 
из него «ненужных». И 
торговать ими.

Короче, махрово цве-
тет все та же порочная 
практика 90-х годов. 
Хотя мировой опыт по-
казывает, что привати-
зировать предприятия 
следует только во время 
роста экономики и соот-
ветственно - стоимости 
активов. Иначе все цен-
ное уйдет по дешевке. Но 
российская экономика 
сейчас не растет и, по вы-
сказываниям спецов из 
Минэкономразвития, не 
скоро прибавит. Иначе с 
чего бы там прогнозиро-
вали минимальный рост 
пенсий и доходов граж-
дан до 2035 года?!

Определить же «ми-
нимально допустимое 
ядро» госсектора в эко-
номике можно, лишь 
имея стратегию разви-
тия этой экономики. Но 
ни Кудрин, ни его парт-
неры ничего внятного 
обществу не предъяви-
ли. В итоге все кончится 
очередной «приватиза-
цией по Чубайсу». Снова 
за копейки.

Павел Максимов

«Осторожно: 
за рулем судья!»
Свершилось: приказом МВД 
в стране введена независимость судей. 
От Правил дорожного движения 
и выше...

У сотрудников 
ДПС отняли право 
отстранять от во-
ждения пьяных су-
дей и привлекать 
их к ответственно-
сти. Осталось лишь 
право принюхаться 
к запаху спиртного, 
оценить внешний 
вид водителя и, уви-
дев его судейскую 
ксиву, вытянуться 
во фрунт и отпу-
стить подгулявше-
го слугу закона. 
Помолившись, что-
бы он никого не 
переехал на дороге. 
И никакого, упаси 
бог, медосвидетель-
ствования или про-
токола. Позволено 
только рапорт на 
имя своего поли-
цейского начальни-
ка написать, ну а уж 
как он дальше рас-
порядится, никому 
неведомо.

Хотя и началь-
ству не разгулять-
ся: без протокола 
и заключения вра-
чей судья и «после 
вчерашнего» чист, 
аки агнец, ничего 
доказать и ни в чем 
обвинить его не-
возможно! Он даже 
и разговаривать с 
полицейскими чи-
нами не станет.

Интересно, как 
у уважаемого ми-
нистра внутренних 
дел поднялась рука 
подписать такой 
приказ? И кто этот 
всемогущий - пер-
сонально! - сумев-
ший его уговорить-
убедить?

Позицию этих 
таинственных лоб-
бистов неосторож-
но озвучил адвокат 
Михаил Барщев-
ский. Дескать, не 
дело постового 
милиционера кон-
тролировать судью. 
«Если мы хотим 
иметь независимое 
правосудие, мы 
должны сделать 
так, чтобы судья 
был огражден за-
коном от любых 
возможных злоу-
потреблений, - зая-
вил этот полномоч-
ный представитель 

правительства РФ 
в высших судебных 
инстанциях. - Воз-
можность соста-
вить протокол на 
судью и отправить 
его на медицинское 
освидетельствова-
ние - это возмож-
ность на судью на-
давить».

То есть подчи-
нение судей тре-
бованиям закона 
является злоупо-
треблением и поку-
шением на их неза-
висимость? Сам-то 
Барщевский осоз-
нает, что сказал?! 
Или он «по Фрей-
ду» проговорился 
о позиции прави-
тельства?

Теперь впору 
следующим распо-
ряжением по МВД 
обязать владельцев 
соответствующих 
авто наклеивать на 
стекло предупреж-
дающие знаки, где 
будет, например, 
мантия и гране-
ный стакан. Мол, 
«Осторожно: за 
рулем нетрезвый 
судья!» Может, это 
как-то убережет 
встретившихся ему 
на дорогах?

Впору вспомнить 
статью 19 Консти-
туции РФ: «1. Все 
равны перед зако-
ном и судом. (Во, 
как!) 2. Государ-
ство гарантирует 
равенство прав и 
свобод человека и 
гражданина...» По 
всему выходит, что 
Конституция наша 
на судей не распро-
страняется. В от-
личие от рядовых 
граждан.

Потому что в 
том же приказе 
МВД предложено 
резко ужесточить 
наказания для пья-
ных граждан-во-
дителей и за по-
вторный проступок 
отправлять их в ко-
лонию на четыре 
года. Отправлять 
будет судья. Конеч-
но же, независимый 
и справедливый.

Лаврентий 
Павлов

По кривой дорожке

В 
отличие от прошлых 
выборов на этот 
раз Центризбир-

ком продемонстрировал 
толерантность к участ-
никам. «Количество под-
писей, признанных недей-
ствительными, не столь 
велико, а количество 
признанных недостовер-
ными совсем мало», - за-
явил замглавы ведомства 
Николай Булаев. Ряд экс-
пертов, правда, заявил, что 
часть кандидатов подписи 
не собирали, а «рисовали», 
но суть не в этом. Ско-
рее, доброжелательность 
ЦИК - часть политтех-
нологий, которыми во-
оружились модераторы 
выборов-2018. Команда, 
руководимая первым 
замглавы администра-
ции президента Сергеем 
Кириенко, еще летом за-
явила, что явка 18 марта 
должна быть не менее 
70% И это правильно: из-
бирать президента долж-
на бОльшая часть граж-
дан, только тогда он будет 
считаться легитимным и 
всенародным.

Но при отсутствии но-
вой программы развития 

страны на ближайшие 
годы как в целом в кам-
пании, так и у отдельных 
ее участников обеспе-
чить такую явку могла 
бы только борьба ярких 
и сильных соперников, в 
число которых давно не 
входят ни В. Жиринов-
ский, ни Г. Зюганов. Вы-
движение коммунистами 
Павла Грудинина срабо-
тало на эту интригу.

Но тут в АП и испу-
гались: как бы руково-
дитель подмосковного 
совхоза не создал рисков 
для победы главного кан-
дидата. Хотя Владимир 
Путин неоднократно за-
являл, что не только готов 
к серьезной борьбе, но и 
хочет ее. Да и в победе 
его мало кто сомневает-

ся. Однако особенностью 
наших чиновников всегда 
было стремление сильно 
угодить начальству, что 
часто оборачивалось мед-
вежьей услугой.

Поэтому включили 
«технологии», и беспре-
пятственная регистрация 
ЦИК оппозиционных С. 
Бабурина, М. Сурайки-
на, Г. Явлинского и прим-
кнувшего к ним Б. Титова 
призвана максимально 
растащить, «размазать по 
тарелке» голоса, которые 
способен собрать П. Гру-
динин. 

На полную мощность 
был включен пропаган-
дистский ресурс. На каж-
дой пресс-конференции 
журналисты из местных 
задают Грудинину оди-

наковые «каверзные» 
вопросы (некоторые, не 
стесняясь, читают по бу-
мажке), сформулирован-
ные под копирку, похоже, 
в одном кабинете. 

Команда тех же моде-
раторов придумала кучу 
информационных по-
водов для ежедневного 
присутствия В. Путина на 
федеральных телекана-
лах. Но часто эти поводы 
формата регионального 
чиновника, а не президен-
та страны. А опасность в 
том, что столь назойливая 
реклама главного канди-
дата, которого и без того 
все хорошо знают, может 
обернуться против него. 
Граждане просто устанут 
от кандидата, уверятся в 
гарантированной победе 
и не пойдут голосовать.

Кстати, рассказывают, 
что именно «перекорм-
ленность» электората 
образами ВИП-персон 
стала одним из факторов 
победы директора совхо-
за Александра Лукашен-
ко на выборах президента 
Белоруссии в 1994 году.

Алексей Воробьев

Медвежья услуга 
опаснее врага
Бороться за пост президента РФ разрешено 
восьми кандидатам. Больше зарегистрированных 
участников было лишь в 2000 году, но тогда и по-
литические нравы были иными.
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Известно, что почти 85 
процентов крушений само-
летов происходят по причине 
пресловутого человеческого 
фактора. Это мировая стати-
стика, но в России подобные 
цифры вызывают у авиато-
ров немалое раздражение. 
Летчики все чаще говорят, что 
ошибка экипажа - слишком 
удобное объяснение для всех 
заинтересованных сторон. 
На погибших лег-
ко повесить 
вину за слу-
чившееся и та-
ким образом спрятать 
истинные причины про-
изошедшей трагедии.

Крушение опять могут 
повесить на экипаж

Заслуженный летчик 
СССР Николай Фабрицкий в 
разговоре с «МН» указал на 
одну странность. Еще в вос-
кресенье, когда только начала 
поступать первая информа-
ция о подмосковной трагедии, 
на информационных сайтах 
появилось сообщение о том, 
что командир экипажа отка-
зался использовать антиоб-
леденительную жидкость и 
именно это могло стать при-
чиной крушения. «Сообще-
ния оказались анонимными, 
без ссылки на каких-либо от-
ветственных лиц. Думаю, что 
общественное мнение немед-
ленно начали готовить к тому, 
что в трагедии виноваты лет-
чики. И это происходило еще 
до того, как были найдены 
черные ящики!» - возмущает-
ся Фабрицкий.

Он утверждает, что на всех 
гражданских самолетах есть 
противообледенительные 
системы. «Плохая обработ-
ка противообледенительной 
жидкостью приводит к ката-
строфе практически сразу, на 
первых секундах после взлета. 
Когда самолет набрал высоту 
и скорость, этот фактор не-
критичен», - считает Фабриц-
кий. Для примера он приводит 
громкую катастрофу, случив-
шуюся по аналогичной причи-
не. В 2000 году в Шереметьеве 
разбился Як-40, на борту ко-
торого находились известный 
журналист Артем Боровик и 
бизнесмен Зия Бажаев. «Тог-
да самолет рухнул на высоте 
не более 15 метров, то есть 
сразу после отрыва от поло-
сы. Машина с самого начала 
вела себя странно. Свидетели 
говорили, что взлетала она, 
как ист ребитель, круто вверх. 
В воскресенье ничего подоб-
ного не было. Взлет самолета 
произошел штатно», - расска-
зывает эксперт.

Люди, ставшие свидетеля-
ми катастрофы, в один голос 
твердят, что сначала услыша-
ли громкий хлопок. В тот мо-
мент самолет еще находился в 
небе, и жители сразу несколь-
ких подмосковных деревень 
несколько секунд наблюдали, 
как неуправляемая машина 
стремительно приближается 
к земле. Все видели, что само-
лет горит. Об этом свидетели 
рассказывали и следователям, 
и журналистам.

Специалисты выдвинули 
свои версии. Хлопок мог про-
изойти при таком явлении, как 
помпаж двигателя. Без приня-
тия экстренных мер он может 
привести к возгоранию и раз-
рушению двигателя - очень 
похоже на то, что происходи-
ло в подмосковном небе.

Уже через сутки, в поне-
дельник, пришла новая ин-
формация. Официальный 
представитель Следствен-
ного комитета Светлана 
Петренко заявила, что само-
лет взорвался при ударе о 
землю, до этого он был цел 
и даже не горел. Характер 
повреждений на земле, след, 
оставленный самолетом в 
поле, в виде воронки говорят 
о возможном сильном ударе 
самолета о землю. Более того, 
изучение обломков тоже при-
вело экспертов к мысли о том, 
что разрушение произошло 
не в воздухе. «Судя по всему, 
самолет вошел в землю с ба-
ками, полными горючего»,- 
сказал один из экспертов.

Что происходило на бор-
ту в последние минуты перед 
катастрофой? В воскресенье 
вечером появилась информа-
ция о том, что взлет не был 
таким уж безоблачным и че-
рез несколько минут коман-
дир воздушного судна запро-
сил посадку в Жуковском на 
аэродроме Раменское. Вскоре 
это сообщение опроверг ге-
неральный директор Между-
народного консультативно-
аналитического агентства 
«Безопасность полетов» Сер-
гей Мельниченко.

Но уже через сутки отец 
погибшей бортпроводницы 
Виктории Коваль рассказал 
о телефонном разговоре до-

чери со своей бабушкой бук-
вально за минуту до гибели. 
«Бабуль, я не могу говорить, 
мы садимся», - передал слова 
погибшей дочери отец, от-
метив, что связь после этого 
оборвалась. Почему стюар-
десса сообщила о посадке 
через пару минут после взле-
та? Куда, как не на аэродром 
Раменское, мог приземлиться 

терпящий катастрофу борт? 
На момент подписания номе-
ра внятных ответов на эти во-
просы представители офици-
альных органов так и не дали.

Российскому 
авиапрому отказано 
в доверии?

Ан-148 - это украинский 
самолет, разработанный на 
АНТК «Антонов». Строи-
тельство серийных машин в 
Воронеже началось по укра-
инской лицензии. Известно, 
что разбившийся борт был 
построен сотрудниками Воро-
нежского акционерного само-
летостроительного общества 
(ВАСО), в эксплуатации на-
ходился с 2010 года - сначала у 
авиакомпании «Россия», затем 
у «Саратовских авиалиний».

Счастливой судьбу этого 
типа самолета не назовешь. 
В 2011 году Ан-148 потерпел 
крушение в испытательном 
полете в Белгородской обла-

сти. Тогда экипаж набрал вы-
сокую скорость, загорелись 
двигатели, машина потеряла 
управление и врезалась в зем-
лю. Погибли 6 человек. В но-
ябре 2017 года у еще одного 
борта во время испытаний в 
воздухе отказал двигатель. В 
том случае воздушному судну 
удалось приземлиться.

В прошлом году феде-
ральные власти сообщили 
о сворачивании производ-
ства Ан-148 на воронежском 
авиазаводе. Для российского 
предприятия подобное ре-
шение могло стать катастро-
фой - выпуск украинского 
самолета приносил ВАСО 
до трети выручки. Правда, 

спустя некоторое время со-
общение было опровергнуто, 
но про антоновский самолет 
официально никто из руково-
дителей авиапрома больше не 
вспоминал, как будто его и не 
было.

Зато информация время от 
времени поступала от украин-
ской стороны. Известно, что 
несколько лет назад обсуж-
дался проект другого совмест-
ного российско-украинского 
самолета Ан-70, который 
тоже планировалось собирать 
в Воронеже. Тогда генераль-
ный директор крупнейшей на 
постсоветском пространстве 
запорожской компании «Мо-
тор Сич» Вячеслав Богуслаев, 
заявил, что ВАСО просто не 
способно собирать подобные 
самолеты. В первую очередь 
из-за того, что на авиазаводе 
не хватает как минимум 7 ты-
сяч рабочих. К тому же ока-
залось, что проблемы были и 
при сборке самолета Ан-148.

«На сегодня завод не может 
наладить регулярный выпуск 

таких самолетов, как Ан-148, 
хотя спрос на данный тип 
среднемагистральных самоле-
тов в России просто огромен», 
- говорил тогда Богуслаев. А 
ведь речь шла не о новейшей 
технике, а о достаточно про-
стом, разработанном еще в 
советское время воздушном 
судне. Собрать старое по но-
вым чертежам - даже это ока-
залось не по силам современ-
ному авиапрому.

Несколько лет назад на 
заводе, где финансовая си-
туация оказалась далеко не 
блестящей, прошло огромное 
сокращение высокопрофес-
сионального персонала. И это 
при том, что готовить рабо-
чих, способных освоить вы-
сокотехнологичную технику, 
сегодня просто негде.

После введения Украиной 
в 2014 году санкций в отно-
шении России в сфере ВПК 
возникли сложности и с по-
ставкой необходимых для 
производства лайнера ком-
плектующих, рассказал жур-
налистам источник в ВАСО. 
В результате украинские ком-
плектующие поставлялись 
через третьи страны. «Как 
следствие - производство Ан-
148 стало намного дороже», 
- говорит этот человек. Через 
какие страны поставлялись 
комплектующие, он не уточ-
нил. Вероятно, и это могло 
отразиться на качестве новых 
самолетов.

На жалобы пассажиров 
не обратили внимания

Еще одна версия катастро-
фы - нарушение эксплуатации 
воздушного судна. В Ространс-
надзоре сообщили, что в ноя-
бре 2017 года на разбившемся 
самолете был выявлен факт 
нарушения периодичности 
замены масла в редукторах и 
промывки фильтра воздушно-
го стартера.

О том, что авиакомпания 
«Саратовские авиалинии» вы-
пускает в полет, мягко гово-
ря, странные машины, пишут 
многие пассажиры. Одна из 
пользователей соцсетей рас-
сказала о ситуации во время 
полета на Ан-148 в Орск и об-
ратно. «Самолет абсолютно 
непригоден к полетам! Весь 
расшатанный, убитый, при 
взлете и посадке ужасные 
ощущения - звуки, совсем 
не характерные для данного 
транспортного средства. Куда 
смотрят те, кто пускает такие 
самолеты на полосу?» - возму-
щается женщина. И это борт, 
которому нет и восьми лет, 
что для воздушного судна счи-
тается младенчеством!

Наталия Баранкова пишет 
в Instagram, как однажды ее 
пересадили на «расшатанный, 
убитый» Як-42 той же компа-
нии. «Я молилась все два часа 
полета. Нас трясло и мотало 
похлеще, чем на американ-
ских горках, а на посадке шас-
си выдавали такой звук, будто 
сейчас самолет развалится на 
куски», - сообщает бывшая 
пассажирка.

Наталья Пуртова

КАТАСТРОФА 
в подмосковном небе

Самолет Ан-148 «Саратовских авиалиний» потерпел крушение 11 февраля спустя 
четыре минуты после вылета. На борту был 71 человек, все они погибли. Сегодня 

эксперты все чаще говорят, что причиной трагедии могли стать технические 
недоработки, и очень опасаются, что вину свалят на погибший экипаж.

Ошибка экипажа - слишком 
удобное объяснение для 
всех заинтересованных сто-
рон. На погибших легко по-
весить вину за случившееся.
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Эксперт из Национально-
го центра снега и льда в Боул-
дере Кевин Шефер считает, 
что в условиях глобального 
потепления велика опас-
ность, что ртуть высвободит-
ся из ледяного плена, начнет 
поступать в окружающую 
среду и отравлять челове-
чество. В ходе исследований 
геологи проводили бурение 
в различных районах Аляски. 
После этого специалисты из-
мерили содержание ртути в 
полученных образцах, свои 
выводы ученые объединили 
с данными других многочис-
ленных измерений, сделан-
ных в США, Канаде, а так-

же на территории Евразии. 
Таким образом получилась 
достаточно объективная кар-
тина, позволяющая судить о 
содержании ртути в Север-
ном полушарии. 

Ртуть накопилась в мерз-
лоте со времени последнего 
ледникового периода. На про-
тяжении тысячелетий токсич-
ное вещество, содержавшееся 
в атмосфере, соединялось с 
почвенной органикой и оседа-
ло в вечной мерзлоте.

Вопрос в том, когда ртуть 
начнет высвобождаться из 
тающей мерзлоты в таких 
объемах, что станет представ-
лять опасность для людей? В 

результате глобального поте-
пления вечная мерзлота тает: 
специалисты считают, что 
через 100 лет эта прослойка 
уменьшится как минимум на 
треть. В результате токсич-
ный металл может уйти в реки 
и океаны, с дождем проникать 
в почву и в источники воды, 
накапливаться в микроорга-
низмах, которыми кормятся 
более крупные живые суще-
ства. Примером тому является 
рыба, в которой находят все 
больше ртути. Вот почему не 
рекомендуется злоупотреб-
лять рыбными блюдами, осо-
бенно беременным мамашам. 
Ученые утверждают, что че-
рез рыбу человеческий орга-
низм получает около 80 про-
центов содержащейся в ней 
органической ртути. Пример-
но 75 процентов накопленной 
рыбой ртути является особо 
опасной метилртутью - ток-
сичным соединением, кото-
рое вызывает тяжелые от-
равления. Она образуется в 
ходе реакции при попадании 
ртути в водоемы. В историю 
вошло массовое отравление 
населения загрязненной рту-
тью рыбой в японском городе 
Минамата-Бэй.

 Мина замедленного действия

Сотрудники геологической 
службы США обнаружили 

угрозу, таящуюся в вечной 
мерзлоте арктических 
регионов. По их оцен-

кам, в ней содержатся 
1656 тыс. тонн ртути, это поч-
ти в два раза больше, чем на 
всей остальной планете. Вме-
сте с ртутью в вечной мерз-
лоте находятся и различные 
патогены, многие из которых 
еще неизвестны науке.

Материалы подготовил Николай Иванов

На широкой палубе это-
го уже далеко не нового 
судна должно хватить ме-
ста для размещения кон-
тейнеров с контрольными 
системами и источником 
энергии. С помощью элек-
тромагнитной энергии сна-
ряд разгоняется между дву-
мя рельсами, проводящими 
генерирующий магнитное 
поле электрический ток.

Весь мировой флот при-
влекает в рельсотроне очень 
большая дальность стрель-
бы, вплоть до нескольких 
сотен километров. Помимо 
этого, из-за высокой скоро-
сти снарядов электромаг-
нитных пушек весьма про-
блематично защититься от 
них. В связи с этим вероят-
ность возможного перехва-
та практически равна нулю.

Эксперты считают, что 
это не декорация, а реаль-
ный прототип электромаг-
нитной пушки. И Китай 
находится уже на этапе ис-
пытаний этого крайне пер-
спективного оружия.

Американцы потратили 
на этот проект десять лет 
и 500 миллионов долларов. 
Однако пока все электро-
магнитные пушки США - 
исключительно наземного 
варианта. Еще ни одна из 
них не была размещена на 

корабле. А сейчас проект 
приостановлен. Говорят, 
Пентагон утратил инте-
рес к этому супероружию, 
деньги были направлены 
на другие проекты, напри-
мер на разработку боевых 
лазеров и специальных вы-
сокоскоростных вольфра-
мовых снарядов, которыми 
можно стрелять из крупно-
калиберных традиционных 
пороховых пушек. Такие 
орудия устанавливаются 
на всех кораблях, и они не 
требуют сложных техноло-
гических решений.

Проблема в том, что вдо-
бавок к самой пушке на 
борту судна нужно разме-
стить целую электростан-
цию со сложной системой 
охлаждения. В США только 
новейшие эсминцы класса 
Zumwalt располагают воз-
можностью генерировать 
необходимую для рельсо-
трона энергию, так как из-
начально проектировались 
для размещения на них энер-
гетического оружия.

Судя по всему, в разра-
ботке электромагнитной 
пушки Китай выходит в 
технологические лидеры, 
оставив за собой США. По 
крайней мере, Поднебесная 
первой проведет морские 
испытания рельсотрона.

  Технологии XXI века

Это прозвучало серьез-
ным предупреждением для 
Брюсселя - времена, когда 
европейские лидеры распа-
хивали объятия перед бе-
женцами, закончились.

«В нашей стране 600 тысяч 
иммигрантов не имеют права 
в ней находиться, - провоз-
гласил Берлускони. - Для нас 
абсолютным приоритетом 
является сохранение контро-
ля над ситуацией. Мы нарас-
тим полицейские силы и ре-
ализуем инициативу «чистые 
улицы». На улицы наших го-
родов вместе с полицейскими 
выйдут и военные. Мы заста-
вим мир, и особенно Брюс-
сель, считаться с Италией».

81-летнему Берлускони 
запрещено баллотироваться 
до 2019 года, после того как 
он был осужден за налого-
вое мошенничество в 2013 
году. Но он по-прежнему 
сохраняет влияние на свою 
партию «Вперед, Италия!», 
которая пытается сформи-
ровать коалиционное прави-
тельство с другими правыми 
партиями - «Лига Севера» 
и «Братья Италии», 4 марта 
эта коалиция рассчитывает 
добиться победы.

Вместо Берлускони воз-
главить правительство мо-
жет и лидер «Лиги Севера» 
Маттео Сальвини. Он объя-

вил, что с нетерпением ждет, 
когда в новом правительстве 
ему позволят восстановить в 
Италии безопасность и соци-
альную справедливость.

Больше всего избрания 
Cальвини опасается Евро-
союз. Особенно его выводит 
из себя то, что лидер «Лиги 
Севера» поддерживает пре-
зидента России Владимира 
Путина. Выступая в ита-
льянском парламенте, Саль-
вини назвал президента РФ 
Владимира Путина одним 
из лучших государственных 
деятелей в мире, отметив, 
что Италия зажила бы луч-
ше, если бы получила тако-
го же главу государства.

А еще Брюссель пуга-
ет вероятность, что лидер 
«Лиги Севера» может всту-
пить в союз с «Движением 
пяти звезд», которое лидиру-
ет на левом фланге.

Хотя «Пять звезд» пока 
и выступает против 
партии Берлуско-
ни, в его программе 
много общего с 
тезисами Саль-
вини. В случае 
объединения к 
власти в Ита-
лии придет 
антиевро-
п е й с к а я 
и анти-

иммигрантская коалиция, 
выступающая против анти-
российских санкций. Если 
прежде «Лига Севера» счи-
талась партией сепаратистов 
Северной Италии, то сейчас 
она набирает популярность в 
Центральной и Южной Ита-
лии. Недавно Сальвини объ-
ехал всю Сицилию, агитируя 
против евро, радикального 
ислама, в защиту пенсионе-
ров и безработных.

Борьба с незаконными 
иммигрантами стала его 
главным козырем. «Для 
меня невыносимо видеть, 
как иммигранты расселяют-
ся в отелях, тогда как без-
домным итальянцам прихо-
дится спать в автомобилях», 
- восклицает на митингах 
Сальвини.

Берлускони 
выдворит 
мигрантов?

  Выборы

Китай вооружился 
суперпушкой

В интернет просочились фотографии китайского 
десантного корабля, на палубу которого водру-
жена массивная конструкция рельсотрона - 
электромагнитной пушки. Постановка такой тех-
ники на вооружение позволит наносить удары на 
огромное расстояние и решать задачи противо-
ракетной обороны за ничтожные деньги.

Ртутная угроза вечной мерзлоты

Бывший премьер-министр Ита-
лии Сильвио Берлускони преду-

предил, что если его партия 
восстановит власть после мар-

товских выборов, то депортирует 
из страны 600 тысяч нелегальных 

иммигрантов.
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В Общественной палате 
обсудили бедственное 

положение в военных 
городках: температура в 

квартирах минус 12, блох 
по колено, света нет.

«Я дочь военного и жена 
военного, но такого, что 
сейчас происходит, никогда 
в жизни не видела! - расска-
зала на совещании в Обще-
ственной палате Светлана 
Калинина из Центра обще-
ственного контроля. - При-
хожу в дома военных в белых 
брюках, и ноги, извините, в 
блохах по колено, а там дети 
живут! На станции Линда 
Нижегородской области 
второй этаж дома свалился 
на первый, но там продолжа-
ют жить четыре семьи. У них 
нет газа, нет тепла, в кварти-
рах температура минус 12!»

Председатель Комиссии 
ОП РФ по ЖКХ, строитель-
ству и дорогам Игорь 
Шпектор требует, что-
бы в ситуацию с жильем 
военных вмешался пре-
зидент Путин. По его 
словам, Общественная 
палата завалена жало-
бами от семей военных 
со всех концов страны: «Со-
держание объектов жилья 
- в неудовлетворительном 
состоянии, многие дома не 
готовы к зиме, превышены 
все допустимые норматив-
ные сроки по эксплуатации».

В плачевном состоянии 
находятся как жилые дома, 
так и котельные, долги воен-
ных перед коммунальщика-
ми составляют миллиарды 

рублей. Дошло уже до того, 
что коммунальные службы 
из-за долгов не проводят 
подготовку военных город-
ков к зиме. «В ряде городков 
управляющие компании не 
включили отопление в этом 
году, как и в прошлом, - гово-
рит исполнительный дирек-
тор Национального центра 
общественного контроля 
в сфере ЖКХ «ЖКХ Кон-
троль» Светлана Разворот-
нева. - Грустно, что военные, 
гордость страны, оказались 
людьми второго сорта!»

Разворотнева приводит 
еще массу примеров. Так, в 
Красноярском крае в воен-
ном городке «из-за долгов 
мусор не вывозится, многие 
квартиры отключены от 
электричества из-за того, что 

их заливает через кровлю не 
первый год». Передача воен-
ных городков на баланс муни-
ципалитетов проблемы тоже 
не решает. В муниципальных 
бюджетах на ремонт и пере-
селение военных из аварий-
ного жилья денег нет. «В по-
селке Чукотского округа из 19 
переданных жилых домов 12 
- аварийные и подлежат сно-
су. Котельным больше сорока 

лет, и за это время ремонт ни 
разу не производился. Около 
80-90% сетей нуждаются в 
замене», - продолжает Разво-
ротнева. Чтобы это разгрести, 
бюджету поселка надо где-то 
изыскать сотни миллионов 
рублей! 

Решать проблемы с жи-
льем через ипотеку и субси-

дии удается тоже далеко 
не всегда. «У Дальспец-
строя - масса обманутых 
дольщиков. В Моздоке 
построили жилье для 
военных по ипотеке на 
64 квартиры, оказалось, 
стройка незаконная. В 

итоге коммунальные сети не 
проведены, вместо канали-
зации установлена емкость 
для сбора нечистот! Я этого 
в ХХI веке представить себе 
не могу!» - возмущается Раз-
воротнева.

Причем, по ее словам, сами 
военные платят за ЖКХ, в 
том числе за капремонт, но, 
как отвечают в военном ве-
домстве, деньги «уходят на 

покрытие других расходов». 
По словам общественников, 
содержание жилого фонда, 
находящегося на балансе 
Минобороны, можно назвать 
«недобросовестным и неудов-
летворительным».

По словам главы Комитета 
Госдумы по природным ресур-
сам, собственности и земель-
ным отношениям Николая 
Николаева, закон о военной 
недвижимости и о правилах 
ее передачи муниципальным 
властям был принят в первом 
чтении еще в 2012 году. Од-
нако дальше первого чтения 
дело не пошло, с тех пор за-
конопроект пылится на полке. 
Главный камень преткнове-
ния - земля. Минобороны от-
дает дома без земли. Причем 
по закону земля должна быть 
привязана к дому, но вот к во-
енному жилью это почему-то 
не относится!

«Дошло до того, что во 
Владивостоке, например, 
едешь, идет хорошая дорога, 
а потом несколько киломе-

тров разбитой дороги. Ока-
зывается, она проходит по 
земле Минобороны, а они и 
сами дорогу не ремонтиру-
ют, и другим не разрешают», 
- рассказывает Шпектор.

Скандалом обернулась 
история с землей в Щучан-
ском районе Курганской об-
ласти. Здесь военные захва-
тили шестнадцать дачных 
участков местных жителей 
общей площадью два гекта-
ра и построили на этой земле 
очистные сооружения. Не-
сколько лет собственники 
участков ходят по судам, тре-
буя с военных компенсацию, 
при этом платят из своего 
кармана земельный налог, 
ведь формально земля до сих 
пор находится в их собствен-
ности. По их словам, воен-
ные обещали выкупить у них 
участки, но потом и землю 
выкупить забыли, и постро-
енные очистные сооружения 
забросили. Щучанский завод 
по уничтожению химиче-
ского оружия, для которого 
были предусмотрены очист-
ные сооружения, был по-
строен в 2009 году, а к 2015-му 
все запасы химоружия были 
уничтожены, и завод вместе 
с очистными сооружениями 
стал не нужен.

Теперь военные пытают-
ся сплавить очистные со-
оружения муниципальным 
властям на баланс вместе с 
обманутыми дачниками.

Анна Александрова

Садоводы Домодедов-
ского района решили 
провести газ «по дешев-
ке», но в итоге остались 
и вовсе без топлива. 

В СНТ «Матвеевка» До-
модедовского района - 330 
участков, половина дачни-
ков проживает здесь посто-
янно. Явление, которое для 
Подмосковья становится 
делом обычным.

Основная проблема таких 
поселений - отсутствие газа. 
В «Матвеевке» вопрос ре-
шался вроде бы просто - газ 
проходит недалеко от СНТ, 
Мособлгаз согласился под-
вести газопровод к границе 
садового товарищества за 
3 млн рублей.

«Этот вопрос вроде бы ре-
шили. Газ высокого давления 
на нашу территорию зашел», 
- рассказывает председатель 
СНТ Светлана Чернышева. 
Оставалось провести газ от 
границы СНТ в 120 домов 
- столько нашлось желаю-
щих. Мособл газ запросил за 
эту работу 33 млн. То есть на 
каждый дом выходило поч-
ти 300 тыс. руб. «Для многих 
эта сумма была не по карма-
ну. Хорошо, сказали нам в 
Мособлгазе, ищите подряд-
чика, который сделает вам 

дешевле», - говорит предсе-
датель СНТ.

И такого подрядчика 
нашли - он предложил про-
тянуть газ до домов за 16 
млн. Срок по договору со-
ставлял год. Сейчас идет 
третий год, а газа как не 
было, так и нет.

«Часть кранов, которые 
они поставили, попала в 
зону отчуждения ЛЭП, - 
продолжает Чернышева. - 
Зачем они их туда постави-
ли, не знаю. Говорят, думали, 
что пройдут по нормам. Но 
инспектор приезжал два 
раза - газопровод не при-
нимает. Дачники ругаются. 
Подрядчик краны не пере-
делывает, говорит, у них на 
это денег нет. Ждите, пока 
деньги появятся. А когда 
они у них появятся?»

Садоводы написали жа-
лобу в Горгаз. Там ответили: 
ваш подрядчик  - это не гос-
структура. А потому и тре-
бовать с них контролирую-
щие органы не имеют права.

Подрядчик до сих пор за-
нимается проводкой газо- и 
нефтепроводов, несмотря на 
то что, согласно официаль-
ной информации, приставы 
уже взыскивают с этой ком-
пании 84 млн рублей. Также, 
согласно официальной от-
четности, прибыль ООО в 
2013 году составила 1 млн 
рублей, а в 2016 году убытки 
- 20 млн рублей.

При этом уставный ка-
питал компании - 10 тыс. 
рублей. «Получается, что у 
компании, у которой в кар-
мане, как говорится, вша на 
аркане, имеется лицензия 
Ростехнадзора на строитель-
ство нефте- и газопроводов, 
- комментирует юрист, пред-
седатель агентства «Россий-
ское право» Алексей Само-
хвалов, - а также допуск на 
право работать с газовым 
оборудованием в течение 
пяти лет, потом это разре-
шение просто продлевает-
ся. Необходимо ужесточить 
требования к уставному ка-

питалу таких компаний, а 
также ввести обязательное 
страхование подобной дея-
тельности, как это было сде-
лано на рынке застройщи-
ков недвижимости». Как же 
получилось, что ООО от-
ступило от проекта? Ведь 
за разработку проекта дру-
гой коммерческой органи-
зации садоводы заплатили 
свыше 3 млн рублей. Как 
объяснили «МН» эксперты 
газового рынка, соблюсти 
все нюансы проекта прак-
тически невозможно - где-
то начали копать, оказался 
кабель, пришлось отсту-
пить, у кого-то из дачников 
«по ходу трубы» обнару-
жилась канализация и так 
далее.

«Пока разрабатывали 
документацию, кто-то са-
рай построил, надо от него 
на четыре метра отступить, 
- рассказывает Светлана 
Чернышева. - У кого-то в 
стене обнаружилось окно 
- опять надо отходить в сто-
рону. Трансформатор мы 
поменяли. Одним словом, 
много где пришлось уйти 
от проекта. Они этот про-
ект перерисовывали сами. 
И теперь его надо заново 

утверждать. На каждом 
листе написано, почему из-
менения в таком-то доме. 
Но не все изменения Горгаз 
принимает. Все переделы-
ваем и переделываем».

«Мы уже тут все поистра-
тились. Все думали, газ хотя 
бы к этой зиме запустят, а в 
итоге пришлось снова поку-
пать кому дрова, кому СПГ, 
кому дизель, смотря кто 
чем топит», - переживает 
председатель СНТ.

А тут еще новая беда. 
Инспекторы выяснили, что 
и сам газопровод идет не 
там, его, оказывается, тоже 
положили слишком близко 
к линии электропередачи. 
«ЛЭП идет вдоль дороги, и 
газовая труба идет под до-
рогой. Мы-то думали, уже 
все готово, этим летом со-
брали деньги и отсыпали 
дорогу. Теперь получается, 
ее надо раскапывать зано-
во. А кто за это должен пла-
тить? Мы теперь должны 
еще по 150 тысяч собирать, 
а с какой стати? Подрядчик 
переделывать ничего не хо-
чет. В суд на них подать - у 
них ничего нет», - возмуща-
ется Светлана Чернышева.

Аделаида Сигида

В плачевном состоянии нахо-
дятся как жилые дома, так и ко-
тельные, долги военных перед 
коммунальщиками составляют 
миллиарды рублей.

ПОЧЕМ ГАЗ ДЛЯ НАРОДА?
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Лариса решила устро-
ить своей 8-летней до-
чери необычный день 
рождения - заказала в 
квартиру шоу с живот-
ными. «За 18 тысяч пред-
лагали привезти дрес-
сированного медведя в 
платье и с гармошкой, 
за 20 тысяч - львенка. 
Гусята оказались самым 
бюджетным вариантом 
- за два часа представ-
ления с нас попросили 
всего 8 тысяч рублей», - 
вспоминает Лариса.

За эти деньги к ней в 
назначенный день прие-
хали женщина в сарафа-
не и кокошнике и муж-
чина в синих шароварах 
и красной шелковой ру-
бахе. Женщина держала 
в руках гуся, мужчина - 
гармошку. Водитель нес 
следом коробку с пятью 
утятами.

Птенцов раздали де-
тям для фотосессии и 
«тисканья». Впрочем, и 
то и другое не задалось - 
за два часа утята успели 
перепачкать пометом и 
именинницу, и ее гостей. 
«А что вы хотели? Надо 
было львенка брать! Но 
вы же хотели подешев-
ле», - успокаивала жен-
щина в кокошнике. К 
концу празднества один 
утенок и вовсе помер, 
пришлось объяснить де-
тям, что «утенок уснул».

Болезни - 
от животных 
с праздника

Но самое неприят-
ное стало происходить 
спустя три дня после 
праздника. У двух детей, 
бывших на дне рожде-
ния, начался понос. На 
лечение ушла неделя. 
«Я написала заявление 
по факту заражения 
детей сальмонеллезом, 
- рассказывает Лари-
са С. - Правоохрани-
тельные орга-
ны позвонили 
нашим «дрес-
сировщикам», 
но те заявили, 
что с утками и 
гусями больше 
не работают, а 
тех, с которы-
ми они к нам 
приезжали, они 
якобы заруби-
ли, пожарили и 
съели, а пото-
му предоста-
вить на экспертизу им 
просто некого».

«Доказать факт за-
ражения в этом случае 
практически невозмож-
но, - комментирует вет-
врач Михаил Шеляков. 
- Любая болезнь имеет 
инкубационный период. 
Так же не бывает - раз, 
и слег ребенок! Прой-
дет несколько дней, а за 
эти дни вы могли съесть 
зараженные яйца из ма-
газина или ваш ребенок 

мог потискать на улице 
зараженного голубя».

Болезней, которыми 
можно заразиться от 
«животных на празд-
ник», не так уж и мало, 
начиная от банальных 
глистов и заканчивая бе-
шенством.

«Теоретически у 
владельцев животных 
должны быть на них 
ветдокументы. Но про-
блема в том, что единой 
формы нет. Например, 
есть собаки-терапевты, 

которые ездят 
по детским домам. На 
них требуют ветсправ-
ки, но такую справку 
любой ветврач выдает 
в свободной форме, и 
нет никакой строгой от-
четности», - продолжает 
Шеляков. 

В идеале птица, на-
пример, должна быть 
привита от сальмонел-
леза и еще от пяти бо-
лезней, пролечена от 
глистов и кокцидий.

«Если соблюдать все 
эти нормы, то содержа-

ние выездных 
животных и 
птиц влетит в 
копеечку, - гово-
рит ветврач. - На прак-
тике, конечно, никто 
никакой обработки не 
проводит. За нарушения 
никого не наказывают, 
поэтому организаторы 
выездных праздников 
чувствуют себя весьма 
вольготно».

К слову, те же вы-
ездные утята и цыпля-
та обычно не живут 
дольше одного выезда. 
Для нормальной жиз-
недеятельности им 
нужно поддерживать 
высокую температу-
ру: в первую неделю 
жизни, например, 
строго не меньше 38 
градусов. Если темпе-
ратура опускается до 
комнатной, то срок 
жизни птенца сокра-
щается до несколь-
ких часов. А раз так, 

то и прививать «расход-
ный материал» смысла 
нет.

Организаторов 
праздников 
штрафами 
не напугать

По словам юриста 
Маргариты Гавриловой, 
замдиректора юриди-
ческого центра «Со-
действие», штраф за на-
рушение ветеринарных 
и санитарных норм со-

ставля-
ет 2,5 тыс. для 
физических лиц 
и 25 тыс. - для 

юридических.
Но организаторов вы-

ездных праздников не 
напугать ни штрафами, 
ни реальными сроками. 
«Статья 226.1 УК РФ 
«Контрабанда...» пре-
дусматривает уголов-
ный срок от трех лет 
до семи плюс штраф до 
миллиона рублей. Это 
касается львят, тигрят, 
пантер - всех тех жи-
вотных, которые у нас 
практически не разво-
дятся и завозятся из-за 
границы нелегально. 
Несмотря на это, интер-
нет кишит объявлени-
ями: «Продам львенка», 
цена всего 80 тыс. руб. Я 
звоню: есть документы? 
Нет документов, хотите 
- покупайте, не хотите - 
продадим другим», - рас-
сказывает Маргарита 
Гаврилова.

К слову, на границе 
контрабандистов ловят 

немало, в год две тысячи 
задержаний при попыт-
ке провезти в РФ пред-
ставителей диких видов. 
Но и просачивается на 
рынок не меньше. «Са-
мое интересное, что если 
тот же львенок сюда 
уже приехал, то доку-
менты на него никто не 
проверяет, - продолжает 
юрист. - Львят продают 
спокойно».

С медведями и волка-
ми все сложнее. Закон 
не запрещает добыть 
животное из дикой при-
роды, а затем приручить. 
Более того, дикое жи-
вотное может дать у вас 
в неволе потомство, и 
оно уже - ваша собствен-
ность. А там хотите - на 
цепи по свадьбам водите, 
хотите - заставляйте пля-
сать под гармошку.

Законы 
четвероногих 
не защищают

Есть, правда, прави-
ла содержания диких 
животных в неволе, они 
датированы еще 1973 
годом. По ним место для 
содержания медведя, на-
пример, должно быть 
обито стальными ли-
стами и иметь площадь 

не менее 10 кв. метров 
зимой и 20 - летом, плюс 
выгул 20 кв. метров. 
Должны быть электро-
проводка, водопровод, 
канализация, вентиля-
ция.

«По всей России при 
ресторанах - клетки с 
медведем площадью 2 
кв. метра, где он даже 
лечь и встать в полный 
рост не может. И что, 
никто из проверяющих 
этих медведей никогда 
не видел? Да, это всего 
лишь административка, 
штраф несколько тысяч 
рублей, но даже эти дела 
в России не заводятся», - 
говорит Маргарита Гав-
рилова.

Она приводит в при-
мер Австралию. Там за 
изъятие дикого живот-
ного из природы можно 
угодить в тюрьму. А если 
ты ехал на машине и уви-
дел на дороге сбитого 
кенгуру, обязан остано-
виться и проверить, нет 
ли в сумке кенгуренка. 
Если есть, его необходи-

мо сдать в специальный 
приют, а если ты про-
ехал мимо и тебя зафик-
сировали камеры виде-
онаблюдения, то тебе и 
здесь грозит тюремный 
срок за оставление кен-
гуренка в опасности.

А что у нас? «Наш 
многострадальный за-
кон о животных в итоге 
не приняли, но раздерба-
нили его на части. Те же 
притравочные станции 
пошли отдельным за-
коном, про контактные 
зоопарки вообще все 
забыли. А в законе был 
как раз прописан запрет 
на использование диких 
животных в коммер-
ческих целях», - сетует 
юрист.

Пока единственным 
регионом, заступившим-
ся за братьев меньших, 
является Севастополь. 
Здесь, чтобы пресечь 
всевозможные «пляж-
ные фотосессии», издали 
специальный закон.

Зато в той же Москве 
реклама приглашает: «У 
нас более 50 готовых 
программ, они включа-
ют в себя шоу-номер с 
дрессированными жи-
вотными, интерактив 
с вовлечением детей и 
взрослых, и кульмина-
ция - фотосессия. Дрес-
сированные животные, 
эти забавные зверюш-
ки, превратят детский 
праздник в сказочную 
страну, где возможны 
любые превращения 
и чудеса. Ручные и по-
слушные не только в ру-
ках дрессировщиков, но 
и в крохотных ручонках 
малышей».

Короткая жизнь 
олененка Бэмби

Один из коронных 
номеров выездных 
дрессировщиков - с оле-
ненком Бэмби. Купить 
пятнистое животное в 
питомнике можно за 20 
тыс. руб. Он отбивает-
ся всего лишь за один 
выезд к клиенту. Вот 
только  «в крохотных 
ручонках малышей» 
олененок может протя-
нуть не больше месяца-
двух. Убивают олененка 
и психотропные препа-
раты, которыми его об-
калывают перед каж-
дым выездом. Здоровый 
олененок может так ко-
пытом дать, что и празд-
новать уже не захочется. 
Медведям и волкам вы-
рывают когти и зубы. 
Та же незавидная судьба 
ожидает и енотов.

«Здоровый енот - 
животное кусачее. Он 
может человеку палец 
откусить целиком!» - ут-
верждает Михаил Ше-
ляков. Зато в рекламе: 
«Наши животные руч-
ные и очень любят об-
щаться с детишками».

Аделаида Сигида

Ïðàçäíèê

Оленята отбиваются 
в кратчайшие сроки - всего 
лишь за один выезд 
к клиенту. Вот только живут 
они хоть и дольше утят, 
но тоже не слишком долго. 
«В крохотных ручонках 
малышей», жаждущих 
праздника, олененок может 
протянуть не больше 
месяца-двух.

со слезами 
на глазах

Лариса С. написала заявление в полицию 
на организаторов праздничного детского 

отдыха. Женщина уверяет, что привезенные 
к ней домой гуси стали причиной 

сальмонеллеза.

охрани-
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Исследования, опублико-
ванные в США Националь-
ной комиссией по проблемам 
старения, доказывают: на сек-
суальную жизнь американцы 
в 70-80 лет тратят не меньше 
времени, чем 30-40-летние! 
Ну а пик сексуальной актив-
ности наступает, кто бы мог 
подумать, только после 60!

Исследователи опросили 
пять тысяч пожилых людей 
обоих полов. Женщины за-
явили, что наибольшее сексу-
альное удовольствие в своей 
жизни они испытали в возрас-
те 66 лет. А по словам муж-
чин, «лучший секс» в их жиз-
ни пришелся на 64 года.

Сексопатолог из Нью-
Йорка Мадлен Кастельянос 
объясняет это тем, что на 
пенсии американцы стано-
вятся менее зависимы от 
общественного мнения. Они 
уже не обращают внимания, 
что скажут коллеги по рабо-
те, что подумают соседи, что 
решат родственники.

В этом возрасте у людей 
становится больше времени, 
и они готовы тратить его на 
флирт, развлечения, путеше-
ствия, жизнь в свое удоволь-
ствие. Кроме того, в молодом 
возрасте американцы боятся 
ударить в грязь лицом перед 
своим половым партнером, 
что делает сексуальные от-
ношения более тревожными 
и напряженными. Зато после 
60 человек становится рас-
крепощенным, он меньше 
стесняется и готов экспери-
ментировать, считает Мадлен 
Кастельянос.

А что в России? Скажем 
честно: большинство рос-
сийских психологов и сексо-
патологов отнеслись к аме-
риканским исследованиям с 
большим скепсисом. У нас в 
стране пиком сексуальности 
принято считать 30-40 лет, за-
тем, если верить официаль-
ной науке, идет угасание как 

половых функций, так и сек-
суального влечения.

Так что же мешает рос-
сийским пенсионерам радо-
ваться сексу после 60? «Если 
говорить о женщинах, то им 
в 66 лет жить сексуальной 
жизнью просто не с кем. 
Если семья бедная, то ее муж 
к этому возрасту уже ушел 
на тот свет от «хорошей» 
жизни, а если богатая - то 
ушел к молодой», - коммен-
тирует психотерапевт Анге-
лина Могилевская.

К слову, психотерапевту 
самой 67 лет. И, смотря на 
своих ровесниц, Могилевская 
констатирует: никакими сек-

суальными наслаждениями в 
их жизни и не пахнет: «У нас 
в стране женщина к 60 годам 
уже перестает за собой сле-
дить. Она уже крест на себе 
поставила, волосы нечесаные, 
одета кое-как. А для кого ей 
прихорашиваться? Мужчины 
у нас долго не живут. Редко 
встретишь мужчину после 60, 
чтобы у него глаз светился, 
чтобы он был подтянут».

Психотерапевт приводит в 
пример женщин из Европы. 
Они чем ближе к старости, 
тем больше уделяют внима-
ния своей внешности. Если 
в 30 лет европейка ходит в 
джинсах и кроссовках, то в 70 

лет - в модном пальто и туф-
лях на каблуках. У нас в Рос-
сии все наоборот.

«В Англии пенсионерка хо-
дит на массаж, на макияж, на 
омолаживающие процедуры, 
- продолжает Могилевская. - 
А у нашей пенсионерки, даже 
если пенсия 20 тысяч - боль-
шая по меркам нашей стра-
ны, - на массаж ходить все 
равно не хватит».

Да и российский ментали-
тет расслабляться после 60 не 
позволяет. Мало кто в этом 
возрасте из россиянок заду-
мывается о том, чтобы найти 
себе любовника или жениха. 
Замуж выходят единицы.

«Россиянки не становят-
ся после 60 более раскре-
пощенными, - говорит пси-
хотерапевт. - Наоборот, они 
постоянно сравнивают себя 
теперешнюю с собой в моло-
дости: уже и кожа не та, и нет 
тех стройных ног. Стыдоба, 
какое тут раскрепощение? 
В плане свободного времени 
- да, его становится больше. 
Уже и дети выросли, и вну-
ки у многих живут отдельно, 
можно ходить на танцы, в раз-
личные группы. Но большин-
ство никуда идти не хочет, за-
мыкается в себе».

У мужчин порой случа-
ется другая крайность. Если 
мужчина известный и состоя-
тельный, он начинает менять 
молодых жен как перчатки. 
Отсюда все скандальные раз-
воды. «То Джигарханян в 82 
года прогоняет молодуху, то 
жену пожилого Краско ули-
чают в измене на одном из 
центральных телеканалов. 
Это инстинкт охотника, же-
лание привести в дом новую 
молодую жену и всем пока-
зать: я еще не старый, я еще 
о-го-го! За мной еще 20-лет-
ние девки толпами бегают!» 
- приводит пример Могилев-
ская.

Аделаида Сигида

«А ведь она мне его сразу 
после родов предлагала за 40 
тысяч продать!» - вспомина-
ет Вера Васильевна. Теперь 
горько жалеет, что не выку-
пила Сенечку сразу. 

История эта началась семь 
лет назад, когда сын Веры 
Васильевны, Михаил, ушел 
жить к некой Анне.  «Она мне 
сразу не понравилась: никогда 
нигде не работала, от перво-
го брака уже есть ребенок...» 
- перечисляет женщина. По-
том о сожительнице сына 
стали всплывать факты и во-
все подозрительные. Выясни-
лось, что брат Анны фактиче-
ски угробил родную бабушку. 
«Брат у нее тоже никогда не 
работал, - рассказывает Вера 
Васильевна. - Однажды украл 
у бабки пенсию и продукты. 
Та, говорят, побежала за ним, 
упала и наткнулась глазом на 
собственную палку...» Прони-
кающее ранение мозга. Через 
пару дней бабушка сконча-
лась. А квартира досталась 
Анне и ее брату. «Жилье про-
дали и стали миллионерами», - 
вздыхает женщина. Вздыхает, 
потому что после этого цена 
за внука выросла многократ-

но: «До продажи квартиры 
денег у нее не было. Тогда мне 
и предложила: я ей даю сорок 
тысяч, а она отказывается от 
ребенка и переписывает на 
моего сына, с которым к тому 
времени они, вроде как, разо-
шлись».

На сделку Вера Васильев-
на сразу не решилась, а потом 
и сын вернулся к сожительни-
це. Стали они жить-поживать, 
но добра не нажили. Через 
три года застал Анну в объ-
ятиях другого и ушел уже 
окончательно.  

«Я к ней потом много раз 
обращалась, предлагала вы-

купить Сеню, - вспоминает 
Вера Васильевна. - Но она 
ведь теперь миллионерша! 
Просит за внука миллион! А 
у меня откуда такие деньги?»

Бабушка Сени писала за-
явление в органы опеки, про-
сила лишить Анну родитель-
ских прав: плохо Сене в новой 
семье, он к отцу с бабушкой 
просится, в школе с двойки на 
тройку перебивается, в круж-
ки не ходит, от родительницы 
получает все больше синяки 
да шишки, сама же Анна без-
дельничает. Зато у бабушки 
- трехкомнатная квартира, 
дача под Москвой и возраст 

вполне подходящий - 70 еще 
нет. Она уверена: могла бы 
внука вырастить. И сын обе-
ими руками за, но... суд опре-
делил на общение Михаила с 
сыном всего два дня в неделю 
- вторник и воскресенье.

«Но во вторник он работа-
ет, а в воскресенье ему дверь 
не открывают. Вызывает по-
лицию, они это фиксируют, 
но толку ноль», - переживает 
Вера Васильевна. 

Тем временем у Анны оче-
редное пополнение семей-
ного бюджета - неожиданно 
умерла мать. Отчего, почему? 
Вскрытия, говорят, не было - 

сожгли в крематории. Теперь 
и от матери осталась двух-
комнатная квартира. 

«Они и эту квартиру с бра-
том продали, шикуют теперь. 
А ведь я надеялась: пропьют 
бабкину квартиру, будут си-
деть на бобах, и цена за вну-
ка опять упадет до сорока 
тысяч», - сокрушается Вера 
Васильевна. Не угнаться за 
растущим благосостоянием 
нашего народа... 

Анна Александрова

От редакции. О произволе 
органов опеки у нас не гово-
рит только ленивый. Еже-
годно в России из неблагопо-
лучных семей сотрудниками 
МВД и соцзащиты, говоря 
казенным языком, изымаются 
более 10 тыс. детей. Ключевое 
слово здесь - «неблагополуч-
ных». Когда же это детское не-
благополучие скрыто матери-
альным достатком семьи, как 
в случае с внуком Веры Васи-
льевны Ш., надзорные органы 
чаще всего умывают руки. И 
что же тогда остается тем, кто 
по-настоящему переживает за 
судьбу ребенка - копить мил-
лион?

66в
только 
начинается?

Как выяснили 
американские ученые, 
пик сексуального 
удовольствия у мужчин 
приходится на 64 года, 
у женщин - на 66 лет. 
Что мешает российским 
пенсионерам догнать и 
перегнать Америку?

Ну а что же делать тем, кто 
на пенсии так и не нажил 
больших состояний и не 
может, как Алла Пугаче-
ва, выскочить за молодого 
Галкина?

Советы 
от позитивного 
психотерапевта 
Ангелины 
Могилевской
Даже если климакс 
закончился, желания 
сохраняются. Смотрите 
на себя в зеркало и 
говорите себе: «Какая 
я хорошая девочка!» 
(или: «Какой я хороший 
мальчик!»)
Не замыкайтесь в 
четырех стенах. Сходите 
в кафе, кино, театр. 
Ну и что, что одна! 
Сегодня одна, а завтра?
Не теряйте надежды. 
В мире миллионы 
одиноких мужчин старше 
60! И большинство 
мечтают встретить 
пару. Запишитесь на 
курсы компьютерной 
грамотности для 
пенсионеров, на курсы 
английского. Если не 
удается найти своего 
человека рядом 
с домом - идите 
на сайты знакомств. 
Не стесняйтесь писать 
тем же европейцам 
или американцам - на 
многих сайтах знакомств 
есть автоматический 
переводчик. И если на 
российских порталах 
женщин после 60 в разы 
больше, чем мужчин, 
то на Западе и мужчин 
очень и очень много!

1

2

3

Миллионза внука
К нам в редакцию обратилась москвичка Вера 

Васильевна Ш., чтобы рассказать свою шокирующую 
даже по нынешним временам историю. Вот уже 

несколько лет она копит деньги, чтобы выкупить 
своего внука у его непутевой матери...
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Приговорены 
почти 150 домов

В деревне нас уже ждут 
- жители столпились возле 
магазина. Лица напряжен-
ные. Люди начинают свой 
невеселый рассказ.

В мае прошлого года 
представители поселковой 
администрации провели в 
деревне собрание. Расска-
зали жителям про будущую 
дорогу, о том, что пройдет 
она рядом с деревней. А за-
одно, что запланирована 
и транспортная развязка. 
Устиновцы, послушав, рас-
строились: вся деревня, ко-
торая испокон веков рас-
полагалась в живописном 
тупичке, теперь может 
оказаться фактически на 
обочине дороги. Приятно-
го, разумеется, для жителей 
мало.

Поговорили - разошлись. 
Стройка не начиналась, 
и вроде бы все забылось. 
Прошло чуть более полу-
года. И в недавнем декабре, 
буквально под Новый год, 
устиновцы случайно обна-
ружили на официальном 
сайте все той же Вялков-
ской администрации план 
дороги. Уже другой план, а 
на нем трасса проходит... по 
самой деревне. По словам 
жителей, под снос пригово-
рены почти 150 (!) домов.

Вокруг Устиновки - поля 
бывших местных колхоза и 
совхоза. Сотни квадратных 
километров брошенной 
земли. Вот где можно вы-
строить дорогу! «Но не на 
наших же головах!» - почти 
плачут устиновцы.

«Полдеревни 
на кладбище унесут!»

Устиновка - деревня са-
мая обычная. Олигархов 
тут нет. Большая часть 
- старожилы. Та-
кие, например, 
как 80-летняя Га-
лина Алексеевна 
Саляева, которая 
сейчас говорит 
мне, показывая на 
свой дом рядом с 
магазином, - это 
окраина:

- Когда при-
шлют бульдозе-
ры, меня снесут первой... Я 
родилась здесь и выросла. 
Мама, царство ей небесное, 
в колхозе работала. А мне 
не дают тут дожить...

- Мне 67, - подключается 
к разговору Нина Павловна 
Козлова. - Столько же и мо-
ему дому - в том же году, что 
я родилась, родители мои 
начали его строить.

- А я в эту деревню за-
муж вышла 60 с лишним 
лет назад. С тех пор я тут, 
- говорит Нина Васильев-
на Громоздина и добавляет 
чуть слышно: - Дома ломать 
начнут - следом полдеревни 
на кладбище унесут! Мы не 
выдержим.

- Деревне нашей почти 
400 лет - в 1623-м Устинов-
ка впервые упоминается в 

летописях, - дает справку 
местный житель и краевед 
Михаил Карпов. - Места у 
нас чудесные. Жить ком-
фортно, удобно. Есть шко-
ла в двух с половиной кило-
метрах. Там же детский сад. 
Автобус ходит - детвора ез-
дит. У многих стариков ведь 
внуки и правнуки тоже тут 
живут. Все вместе.

Есть и новые дома - пе-

реехали семьи из Москвы, 
устав от большого города.

- У нас с мужем трое де-
тей. Один из них инвалид с 
детства, - рассказывает Та-
тьяна Добровицкая. - Ради 
него в общем-то мы и ре-
шились уехать из столицы в 
деревню - на свежий воздух.

- А я приобрел участок 
четыре года назад, - делит-
ся своей историей Алексей 
Давыдов. - Все оформлено 
официально. Налоги пла-
тим. Строил дом сам. До-
строил. Собирался семью 
перевозить из съемной 
квартиры в Москве... А сне-
сут дом - нам жить негде.

Идем пешком в Лесной 
- это новый, ему чуть боль-
ше десяти лет, поселок, при-
мыкающий к Устиновке. 

Пара стройных улиц в лесу с 
симпатичными небольшими 
домиками. Основная часть 
жителей тут пенсионеры. 
Лесной, как и Устиновку, 
также «приговорили». Весь 
целиком. За что?

- Мы с мужем 50 лет от-
работали! - плачет местная 
жительница Елена Алек-
сандровна Маркова. - Крас-
ноярскую ГЭС строили. 

Потом в Череповце на 
стройке трудились. Вый-
дя на пенсию, вот этот 
домик купили. Муж пять 
лет назад умер. Неза-
долго до смерти он си-
рень во дворе посадил. 
Сказал: «Это, Лена, 
тебе, детям и внукам - в 
память обо мне». Вну-
ков у нас четверо. Как 
будем жить без нашего 

дома?

План пересмотрят?
«МН» обратился в адми-

нистрацию Вялковского 
поселения, к которому от-
носится Устиновка. Вот что 
удалось узнать. Данная до-
рога (а точнее, даже две - 
вторая планируется в сосед-
ней деревне Строкино, и там 
жители тоже, мягко говоря, 
не в восторге) - целиком 
инициатива власти област-
ной. План дорог «по разна-
рядке» спустили в район. Да-
лее он был принят советом 
депутатов Раменского рай-
она. Такое впечатление, что 
подмахнули дружно, даже 
особенно не вникая в смысл.

- Мы-то как раз на сто-
роне жителей! Больше 

скажу, увидев этот план, 
ужаснулись, - объясняет за-
меститель главы Вялков-
ской администрации Игорь 
Владимирович Николаев. 
- Действительно, вокруг 
деревни пустые поля и лес. 
Это даже неспециалисту 
видно, что можно иначе 
запланировать это строи-
тельство. Не через деревни. 
Ведь тут старики прожива-
ют и многодетные семьи, у 
многих - это единственное 
жилье. Потерять дом - это, 
конечно, катастрофа.

- Сам план дороги очень 
странный, - соглашается и 
зампредседателя Вялков-
ского совета депутатов Ма-
рия Попова. - Непонятно, 
кому и зачем нужен кусок 
скоростной трассы, упира-
ющейся в деревенскую од-
ноколейку.

Кому нужно и зачем? По-
лучить госзаказ на строи-
тельство трассы? Хороший, 
между прочим, заработок. 
Или никакого злого умысла 
искать не стоит - план этот 
случайно «нарисовали», не 
подумав?

- Весь прошлый год мы 
буквально бились с Главар-
хитектуры (Главное управ-
ление архитектуры и градо-
строительства Московской 
области. - Ред.), - говорит 
замглавы Игорь Николаев. 
- Наконец, кажется, досту-
чались. Нам совсем недавно 
прислали ответ, что в 2019 
году план пересмотрят и 
внесут изменения. С учетом 
интересов жителей.

Но устиновцы все равно 
боятся. А ну как это письмо-
обещание Главархитектуры 
- что все будет хорошо и из-

менения внесут и все будут 
жить долго и счастливо - не 
более чем попытка усыпить 
их бдительность? Кто даст 
гарантии, что назавтра не 
приедут пресловутые буль-
дозеры с распоряжением: 
«Сносить!»? Ведь ломать - 
не строить!

- В Строкине уже получи-
ли несколько официальных 
писем о грядущем сносе, - 
призналась депутат Мария 
Попова.

Так каким письмам ве-
рить? Не добавляет опти-
мизма еще один тревожный 
факт. По словам устинов-
цев, кадастровая стоимость 
на их участки в последние 
месяцы значительно упа-
ла. Не означает ли это, что 
«приказом сверху» нарочно 
снижают цену? Ведь в слу-
чае сноса домов жителям 
положена компенсация. А 
при заниженной стоимости 
земли и построек компенса-
ция выходит минимальная.

Стоит отметить, что к не-
зависимым специалистам 
устиновцы уже обратились. 
И эксперты составили аль-
тернативный план дороги 
как раз в обход деревень 
- по тем самым полям. По 
оценке экспертов, данное 
строительство выходит для 
госбюджета даже дешев-
ле! То есть со всех сторон 
логичнее и целесообразнее 
вести трассу по полям!

Однако ходят устойчи-
вые слухи, что поля эти - 
бывшего колхоза - давно не 
бесхозные, а поделены. И 
их готовят под участки для 
коттеджей. Кто хозяин этих 
полей? Чьи бизнес-интере-
сы затрагивают Устиновка 
и соседнее Строкино? Это 
самые, пожалуй, интерес-
ные вопросы.

«МН» будет следить за 
ситуацией.

Виктория Катаева

Советы от «МН»
Максим КРЫЛОВ, 
юрист:
1. Собственникам недвижи-
мости нужно объединиться 
и подать коллективные за-
просы в соответствующие 
инстанции об ознакомлении 
со всей документацией, ка-
сающейся строительства 
указанной автодороги.
2. Полученные документы 
необходимо подвергнуть 
независимой правовой экс-
пертизе.
3. В случае обнаружения в 
этих документах сведений, 
противоречащих закону и 
нарушающих права соб-
ственников недвижимости, 
следует обратиться в суд с 
требованием признать не-
законными решения о стро-
ительстве автодороги и по-
следующем изъятии земли.
4. При необходимости воз-
можно привлечение неза-
висимых специалистов в 
области дорожного строи-
тельства.
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Ходят устойчивые слухи, что поля 
эти - бывшего колхоза - давно не 
бесхозные, а поделены. И их гото-
вят под участки для коттеджей. Кто 
хозяин этих полей? Чьи бизнес-ин-
тересы затрагивают Устиновка и со-
седнее Строкино?

ДОМА ПОД СНОС 
РАДИ ДОРОГИ?

В Устиновке Раменского района, в двух десятках 
километров от Москвы, запланирована региональная 
трасса. Вот только, кажется, пройдет она... 
по домам и судьбам жителей деревеньки почти 
с четырехсотлетней историей.
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- Борис Семенович, вы 
счастливый человек? Ведь 
книги сопровождают вас с 
раннего детства, их запах 
приносила мама домой с ра-
боты...

- Мне в жизни повезло, 
хотя мое детство пришлось 
на войну. На фронт забрали 
отца, дядю одного, второго... 
Даже овчарку нашу забрали - 
и собаки нужны были фронту. 
Помню землянки, в которых 
мы прятались... Недоедание, 
голод... Помню семейные 
чтения - тогда вслух читали 
«Тихий Дон», и мне это было 
очень любопытно, хотя я еще 
мало что понимал.

Моя мама работала на 
фабрике «Детская книга». 
Оттуда и появились мои пер-
вые книги: «Дед Мазай и зай-
цы», «Городок в табакерке» 
и другие, открывшие мне 
естественный многофункци-
ональный мир.

- Почему вы поначалу 
выбрали рабочую специаль-
ность?

- Один мой дядя был па-
рикмахером, свою трудовую 
жизнь после семилетки я на-
чал рядом с ним. Потом были 
вечерняя школа рабочей 
молодежи, служба в армии. 
Другой мой дядя, который 
был связан с телевидением, 
изменил немного мои пред-
ставления, устремления в 
жизни. Я поступил в телеви-
зионное техническое учили-
ще на Таганке, окончил его 
и стал специалистом: ходил с 
чемоданчиком и ремонтиро-
вал телевизоры. Затем ушел 
работать в так называемый 
почтовый ящик, секретное 
предприятие, и, уже работая 
там, поступил заочно в Мо-
сковский полиграфический 
институт. После 15 лет служ-
бы меня избрали председа-
телем профсоюзного коми-
тета большого предприятия 
- НИЭТИ завода «Пластик», 
но перед этим я организовал 

народный книжный магазин. 
Мне тогда было около соро-
ка лет.

- Это было в 70-е годы?
- Да, это 1975-1977 годы, 

когда к книгам был повышен-
ный интерес. Я уже хорошо 
разбирался в книгах, собирал 
их по мере возможности. По-
чему возникла идея народно-
го книжного магазина? У нас 
был 85-й магазин «Москни-
ги» недалеко от Войковской, 
где располагался «почтовый 
ящик», я туда часто ходил, ви-
дел, чем интересуются поку-
патели, вот тогда мне и при-
шла идея создать народный 
книжный магазин, это было 
очень востребовано.

- Ваш путь активного 
распространителя, попу-
ляризатора, пропаганди-
ста книги начался именно 
тогда?

- Да, уже позже я пришел 
трудиться в «Москнигу», в 
1985 году начал работать 
в Калининском районном 
книготорговом объедине-
нии, где было шесть магази-
нов. Предстояло окунуться в 
происходящее, разобраться 
и наметить определенные 
шаги в улучшении обслужи-
вания покупателей с учетом 
происходящих изменений в 
стране. В 1988 году предпри-
ятие было признано лучшим 
книготорговым объединени-
ем. А в 1989 году мне пред-
ложили перейти работать в 
магазин №120 «Москниги», 
будущий «Библио-Глобус», с 
тех пор я и тружусь на этой 
площадке.

- Ваша жизнь богата на 
события, в том числе исто-
рические. Сравниваете про-
житые эпохи?

- Как без этого... В СССР, 
как я сегодня отчетливо по-
нимаю, была пропаганда 
даже не книг, а была пропа-
ганда знаний, и каждый из 
нас старался себя обогатить 
именно знаниями. И что ин-

тересно: я всегда считал, что 
битие определяет сознание 
человека. Но не битие роз-
гами, а битие жизнью. И вот 
пройдя школу партийную, 
профсоюзную, я убедился, 
что жизнь не так проста, как 
кажется. Надо постоянно по-
вышать свой образователь-
ный уровень, поэтому у меня 
была и магистратура по кни-
гоизданию и книгораспро-
странению, потом - защита 
кандидатской диссертации по 

философии, докторской по 
экономике...

- Итак, вы пришли в 
«Москнигу», а затем в 
«Книжный мир» в перелом-
ный момент перестройки, 
наверняка было непросто 
выстроить работу в меня-
ющихся условиях?

- Я уже работал в книжном 
магазине №120, когда устои 
СССР рухнули, образовалась, 
как в горах, расщелина между 
прошлым и будущим... Книги, 
которые тогда выпускались 
миллионными тиражами, ста-
ли никому не нужны, книги, 
которые жаждал получить 
читатель, еще не были на-
печатаны. Выход из объеди-
нения «Москнига» на само-
стоятельную хозяйственную 
деятельность, приватизация, 
в которой участвовало более 
семидесяти человек, кампа-
ния по выбору руководителя 

и множество других собы-
тий... Когда задачи бизнеса не 
подкреплялись законодатель-
ством, дефолты, когда руши-
лось все, созданное тобой, и 
еще многое-многое другое, 
что не способствовало созида-
нию. Требовалась постоянная 
трезвость сознания в самых 
неблагоприятных условиях - 
это способствовало укрепле-
нию веры в собственное дело, 
хобби, которое переросло в 
любимую профессию.

- Как повлияла на книж-
ную торговлю смена эпох?

- Крах коммунистической 
идеологии повлек за собой 
и крах более чем на треть 
тогдашнего книгоиздания, в 
первую очередь трудов клас-
сиков марксизма-ленинизма, 
партийной и пропагандист-
ской литературы. Появились 
первые независимые магази-
ны, издательства, стали ло-
маться государственные из-
дательства. Встали вопросы: 
где брать книги для торговли, 
какие теперь будут нужны 
книги? Расцвели книжные 
ярмарки по типу черного 
рынка в «Олимпийском», в 
Люберцах да много где... Нам 
приходилось выживать, как и 
всем тогда, торговать одно 
время приходилось даже ков-
рами, компьютерами, всякой 
модной тогда мелочевкой. 
А книг, хороших и нужных, 

еще не было, не хватало. 
Надо было начинать новую 
жизнь, и начал я ее со спи-
сания огромной массы нико-
му уже не нужных изданий, 
что поначалу привело наши 
финансы в минус. Но пошли 
уже переговоры с новыми 
издателями, началась работа 
с ними.

- Ведь тогда во многом 
поменялся и сам тип книж-
ных магазинов?

- Например, ушли в про-
шлое прилавки,  мы пере-
строили магазин. В этот 
сложный период предстоя-
ло не потеряться и выстро-
ить себя на новом витке с 
определенными амбициями, 
стремлением к новизне. Об-
ширного опыта все равно не 
хватало. На международном 
книжном семинаре в Библи-
отеке иностранной литера-
туры я разговорился с амери-
канцами - представителями 
книжного дела. Это и под-
толкнуло меня поехать на 
стажировку в США. По при-
езде оттуда я написал статью 
в газету «Книжное обозре-
ние» - «Мы и они - двадцать 
первый этаж и нулевой». 
Разница в технологическом, 
логистическом и других от-
ношениях была огромной. 
Бизнес-планирование, бюд-
жет, почасовая оплата труда, 
жесткий алгоритм в построе-
нии цепочки: автор - издатель 
- библиотекарь - книжный 
магазин - вторичный ры-
нок - потребитель. Это был 
другой мир, который опера-
тивно подстраивался под по-
стоянно меняющиеся совре-
менные технологии. Все надо 

было переварить, 
впитать, осмыс-
лить и выработать 
свою собственную 
концепцию...

- С тех пор 
очень многое из-
менилось, вы до-
бились огромных 
успехов...

- Да, сегод-
ня мы решаем 
глобальные за-
дачи, выстраива-
ем современную 
логистическую 
систему много-

функционального информа-
ционно-культурного просве-
тительского центра ХХI века. 
Мнение о падении книжного 
рынка, на мой взгляд, сильно 
преувеличено. Хотя, конечно, 
надо людей, особенно моло-
дежь, настойчиво возвращать 
именно к печатной книге. И 
здесь у «Библио-Глобуса» 
есть что предложить: ежеме-
сячно к нам поступает более 
4000 новинок художествен-
ной, учебной литературы по 
всем отраслям знаний, книг 
по искусству. И они неизмен-
но находят своего читателя. 
И это понятно, потому что 
история показывает: без ду-
ховного, культурного насле-
дия человек себя теряет. Без 
любви к печатному слову, 
навыков чтения развитая ду-
ховная личность состояться 
не может. А без этого каким 
станет наше будущее?

Борис ЕСЕНЬКИН: 
«Без культурного 

наследия 
человек 
теряет себя»

- Борис Семенович, ваша фамилия очень редкая, литературная, 
«есенинская»... Случайно ли?
- Мой отец из Солотчи Рязанской области - оттуда идет фамилия Есень-
кины, я часто ездил в те места, хотя именно Есенины - они с другого бере-
га Оки, с высокого... И вот как-то раз ко мне приходит знакомый писатель 
и дает книгу - историю семьи Есениных. Начинаю читать, и там сказано: 
в 1800-х годах или чуть раньше было бракосочетание - «Есенькин взял в 
жены...», отсюда и пошла вся эта «фамильная эпопея» - Есин, Есенин...
- То есть из одного корня фактически родилось несколько родствен-
ных фамилий - Есенины, Есенькины...
- Да, практически фамилия Есенин - она как бы вариант той корневой фа-
милии Есенькин.

Б.С. Есенькин - президент ТД «Библио-Глобус», президент Гильдии книжников - 
самый, пожалуй, уважаемый и известный корифей книжного дела в стране, 
благодаря которому миллионы книг в СССР и России дошли до своего покупателя. 
О деле его жизни с мэтром книгоиздания и распространения наш сегодняшний разговор.
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- Да называйте, как хотите, 
хоть министерством по де-
лам бомжей, хоть агентством 
по помощи бездомным, - на-
казывал журналистам ини-
циатор «антибомжатского» 
законопроекта (так его уже 
окрестили в народе) депутат 
Госдумы Виталий Милонов. 
- Нужен системный государ-
ственный подход в решении 
этой проблемы раз и на-
всегда. Пусть Дума одобрит 
предложения, тогда и будем 
думать о названии. Суть в 
том, что нужно наводить по-
рядок! Бомжей надо убирать 
с улиц. Что толку, что того 
же несчастного бездомного 
какая-нибудь неправитель-
ственная организация вре-
менно обогреет, накормит 
горячим супом, а после этого 
он снова вернется на улицу? 
Тысячи людей мрут на ули-
цах от голода, цыганские 
банды орудуют, рассажива-
ют рабов-инвалидов, клян-
чащих милостыню.

Народного избранника 
поддержал директор сети 
приютов «Христианский 
дом трудолюбия «Ной» Еми-
лиан Сосинский, который 
считает, что в задачи новой 
организации должна вхо-
дить помощь в трудоустрой-
стве бездомных людей, ведь 
«жизнь на улице развращает, 
криминализирует человека». 

Официальных данных по 
количеству бомжей в России 
нет. Правозащитники назы-
вают цифры от 3 до 5 млн 
человек. Как адаптировать 
такое огромное количество 
асоциальных элементов? 
Инициаторы «антибомжат-
ского» закона считают, что 
сделать это будет просто. По 
словам Милонова, бродяг 
надо насильно переселить 
в специальные загородные 
поселения или коммуны. Их 

нужно организовать на месте 
бывших колхозов или сов-
хозов и при необходимости 
попросить совхозы или фер-
меров поделиться террито-
рией и жилплощадью. Таким 
образом люди якобы получат 
работу и не вернутся на улицу. 
Если кто сбежит или не захо-
чет социализироваться, ими 
займутся правоохранитель-
ные органы.

- Это же, по сути, введение 
крепостного права! - воз-
мущается директор благо-
творительной организа-
ции «Ночлежка» Григорий 
Свердлин. - Конечно, было 
бы замечательно, если бы 
бездомные начали массово 
получать профессии и адап-
тировались, но одним махом 
это сделать невозможно!

Точку зрения благотво-
рителя разделяет и руко-
водитель службы помощи 

бездомным православной 
службы помощи «Милосер-
дие» диакон Олег Вышин-
ский: «Если ограничение 
свободы бездомного чело-
века применяется в качестве 
меры попечения о нем, то 
идея реабилитации прова-
лится. Бездомность не есть 
преступление».

Куда правильнее брать 
уже существующий опыт и 
развивать его, а не создавать 
закрытые резервации для от-
верженных членов общества.

Государству хорошо бы 
начать материально помо-
гать той же сети приютов 
для бездомных, волонтеры 
которых уже давно и без 
распоряжений чиновников 
находят бомжам работу. 

Можно активнее начать со-
трудничество с церковью, 
которая открывает медпун-
кты и больницы для без-
домных. Было бы неплохо 
поучиться у других стран. 
В Японии, например, после 
принятия закона, направлен-
ного на социализацию без-
домных, количество бомжей 
за четыре года снизилось на 
26% и при населении в 127 
млн составляет сегодня 10 
тыс. человек. В Стране вос-
ходящего солнца также ак-
тивно действуют центры по 
трудоустройству, а сотруд-
ники соцслужб постоянно 
ведут работу с бродягами. 
Примечательно, что япон-
ские бомжи уже не фигури-
руют в криминальных свод-
ках и перестали заниматься 
попрошайничеством.

Корреспондент «МН» 
отыскала нескольких гре-

ющихся у теплотрассы 
обитателей московских 
улиц и поинтересовалась, 
что те думают о депутат-
ской инициативе. Один из 
бродяг заявил, что никуда 

не поедет, а если насильно 
отправят - сбежит. Другой 
бородатый старик, которо-
го остальные уважительно 
называли Дед, сказал:

- Слушай сюда, я потом-
ственный бомж, поняла? У 
меня отец еще при Бреж-
неве бомжевал. Про Олим-
пиаду-80 слышала? Тогда, 
перед Олимпиадой этой, всех 
бомжей выловили по всей 
Москве и вывезли за 101-й 
километр. В какие-то забро-
шенные турбазы поселили. 
Чтобы глаза приезжим не 
мозолили. А сейчас у нас что 
впереди, а? Правильно, вы-
боры, чемпионат по футболу. 
Ну что, корреспондентша, 
поняла, откуда ветер дует?

Елена Хакимова

В Японии при населении 
в 127 млн всего 10 тыс. 
бомжей.

Потенциал у пенитен-
циарной системы действи-
тельно немаленький - в ее 
собственности 300 тыс. га 
земли, то есть на каждого 
заключенного приходится 
почти половина гектара.

«В местах заключения ак-
тивно развивается аграрное 
производство - открывают-
ся свинофермы, разводят за 
решеткой даже страусов! 
- рассказывает правозащит-
ник из комитета «За граж-
данские права» Любовь 
Клещенко. - Но кормят за-
ключенных своей продукци-
ей далеко не всегда. Порой 
хорошее мясо продают «на 
волю», а для зэков закупают 
что похуже и подешевле».

А каким еще мясом можно 
накормить на 72 рубля в день? 
Именно столько сегодня тра-
тят на питание одного заклю-
ченного в системе исполнения 
наказаний. Впрочем, в системе 
ФСИН уверены - питание на 
зоне вполне достойное.

Причем если в 2015 году 
на питание всех зэков в РФ 
потратили 22 млрд руб., то в 
2017-м только 16 млрд. Это, по 
словам Валерия Максименко, 
стало возможным благодаря 
оптимизации закупок и раз-
витию собственного сельхоз-
производства. Уже достигну-
та договоренность с крупным 
агрохолдингом о том, что на 
его сельхозпредприятиях бу-
дут строиться общежития для 
осужденных и для тех, кто 
уже вышел на свободу: осуж-
денным придется трудиться 
под конвоем, а отличившихся 
примерным поведением бу-
дут освобождать досрочно и 
отправлять на птицефабрики 
и свинофермы на принуди-
тельные работы. Жить и те и 
другие будут по соседству, но 
в разных условиях, обещают 
во ФСИН.

Несмотря на радужные 
цифры, система исполне-
ния наказаний по-прежнему 
остается полем для махина-
ций. Так, в конце 2017 года 
колония-поселение №2 Мо-
сковской области закупила 
по тендеру 38 тонн тухлого 
мяса. Причем мясо было вы-
ставлено на торги как мясо 
первой категории, произ-
веденное в системе ФСИН: 
поставщиком являлся ФГУП 
«Производственно-про-
мышленный дом», подведом-
ственное ФСИН России.

Позже оказалось, что говя-
дина имеет зарубежное про-
исхождение и за время своих 
путешествий по России из-
рядно протухла. В итоге мясо 
выкинули, а по факту растра-
ты было возбуждено уголов-
ное дело.

«Такие случаи встречаются 
в системе исполнения наказа-
ний нечасто, - комментирует 
Любовь Клещенко. - Не по-
тому, что редко закупают тух-
лятину, а потому, что очень 
редко такие аферы всплыва-
ют на поверхность и долж-
ностным лицам приходится 
за них отвечать». 

Так, на Ямале подполков-
ник ФСИН из управления 
снабжения дважды пытался 
продать родному ведомству 
семь тонн испорченных рыб-
ных консервов. Как выясни-
ло следствие, консервы под-
полковник купил у своего 
приятеля. Разоблаченный в 
первый раз, подполковник 
отвез консервы к приятелю 
в сарай, а через два года сно-
ва продал их родному ведом-
ству, подделав документы. 
Но подполковника снова ра-
зоблачили и наконец-то от-
правили в отставку. Правда, 
тюремного срока и штрафов 
за этим не последовало. 

Анна Александрова

ТЮРЬМЫ НАКОРМЯТ 
ВСЮ СТРАНУ?
Замдиректора ФСИН Валерий Максименко расска-
зал журналистам, что расходы на питание заключен-
ных всего за два года сократились на треть. Сель-
хозпродукцию сидельцы теперь производят сами и 
скоро будут кормить страну курятиной и свининой.

О БЕДНОМ БОМЖЕ 
ЗАМОЛВИЛИ СЛОВО
Депутаты предлагают создать министерство 
по делам бомжей. С такой инициативой вы-
ступил ряд законодателей и общественных 
деятелей. По их мнению, это кардинально 
решит проблему бродяжничества в России.
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- Начнем с «Кухни». Чем 
запомнились съемки?

- Кроме непосредственно 
своей роли (она не очень 
большая), для одной из сцен 
я дублировала Дмитрия На-
гиева. Съемка была со спи-
ны. Идет блондинка в крас-
ном обтягивающем платье, 
на каблуках. Вытаскивает 
пистолет и стреляет. Следу-
ющий кадр - она поворачи-
вается, и... мы видим лицо 
Нагиева. Этой блондинкой 
была я. Снимали меня и 
Дмитрия в разные дни. Шучу, 
что подарила знаменитому 
артисту свою фигуру. (Сме-
ется.)

- Среди «ментовских» 
сериалов, в которых вы 
снимались, значится и 
«Чтец». Тут воспоминаний 
должно быть куда больше.

- Да, это же моя пер-
вая главная роль в кино. 
А съемки были особенно 
сложными, потому что при-
ходилось самим выполнять 
некоторые трюки. Я и на ра-
пирах дралась, и несколько 
раз довелось разбивать стек-
ло машины - локтем, кирпи-
чом. Причем это необходи-
мо было сделать с первого 
дубля, потому что не было 
в запасе другой машины и 
другого стекла. А разбив 
окно, нужно было отлететь 
от машины в кувырке - про-
фессиональный каскадер 
показывал, как правильно 
это сделать таким образом, 
чтобы осколки не полетели 

в тебя. Сама удивляюсь, что 
осталась цела - обычно ухи-
тряюсь на съемках получить 
какое-нибудь увечье. К при-
меру, несколько лет назад 
снималась в пилотной серии 
для одного детектива. В са-
мый разгар съемки на меня 
вдруг падает осветительный 
прибор. Огромный, желез-
ный! На нем стояла лампа, 
тоже большущая и тяжелая. 
Удар был такой силы, что 
я на некоторое время даже 
отключилась. Съемки при-
остановили, меня повезли в 
больницу делать рентген. К 
счастью, обошлось без со-
трясения. Крепкий череп! 
(Улыбается.) Или, к приме-
ру, недавно снимали фильм 
«Кафе мертвых поэтов». 
Моего мужа в этой картине 
играет замечательный актер 
Николай Перминов. По сю-
жету в одной из сцен он бьет 
меня по лицу. Но на репети-
ции Николай не рассчитал 
силы - и у меня разве что ис-
кры из глаз не посыпались. 
Плакала я по-настоящему. 
Коля, конечно же, извинялся. 
Думаете, этим кончилось? 
Нет! В следующей сцене моя 
героиня, также по сюжету, 
прикладывает к поврежден-
ному глазу лед, чтобы унять 
боль. Лед был настоящим. 
Когда я пришла домой и 
сняла грим, оказалось, что 
у меня сожжена щека. Она 
была темно-бордового цве-
та и бугристая. Оказывается, 
льдом можно еще как сжечь 

кожу. Ожог 
потом два дня 
лечила. Но не 
подумайте, что 
жалуюсь - я 
очень люблю 
свою профес-
сию.

- А как ста-
ли актрисой?

- Работала 
моделью, не-
которое время 
жила в Ми-
лане. Потом 
вернулась в 
Россию, решив 
остаться в Москве 
(родом я из Нижнего 
Новгорода). С опытом в 
модельном бизнесе часто 
приглашают сниматься 
в кино. И я стала ходить 
на кастинги, а затем сни-
маться. Потом посту-
пила в театральный. 
Учиться было непро-
сто, но интересно. Пом-
ню, у нас было забавное 
актерское упражнение, на-
зывалось «наблюдение»: 
надо наблюдать за самыми 
разными людьми. И мы с од-
нокурсниками отправлялись 
в метро, на вокзалы - наблю-
дать за прохожими. Идешь 
за человеком, копируя его 
походку - и вдруг человек 
оборачивается. Никто слова 
не говорил нам. Но смотре-
ли очень странно.

- Что интересного про-
исходит в вашей жизни 
сейчас?

- В данный момент я 
играю в новом спектакле 
по пьесе Гарольда Пинтера, 
он называется «Любовник». 
В нем всего два персонажа 
- это муж и жена, которые 
переживают кризис в отно-
шениях. И свою роль в этом 
спектакле я просто обожаю! 
Это зрелая состоявшаяся 
дама из благополучной се-
мьи. Но в ней столько стра-
сти и огня! Вот таких ролей 
бы побольше...

Виктория Катаева

Третью неделю телезрители за-
сыпают и просыпаются под теле-
передачи о девушке из Ульянов-
ска, знаменитой тем, что «выпила 
на донышке». Шоу о ней самой, 
ее семье и «обидкручивать» эту 
историю и саму Диану?

Ответственно заявляем: семья Шу-
рыгиных - мама Наталья и папа Алек-
сей - за раскрутку дочери телевизион-
щикам не платят. Наоборот, это каналы 
платят им! За каждую программу - от 
300 тысяч до полумиллиона.

Почему же телевизионщики так 
ухватились за Шурыгину? Надуман-
ные страстишки звезд зрителям надо-

ели. Хотят видеть истории из жизни 
простых людей, причем из глубинки. 
Истории именно душещипательные. 
Во всяком случае, так просчитали «по-
требности аудитории» телевизионные 
маркетологи.

Однако основные проблемы в про-
винции - пьянство, безработица, нище-

та... Развалившаяся медицина, разби-
тые дороги. Но об этом рассказывать в 
главных шоу страны нельзя!

- Поэтому появляются такие раз-
дутые истории. Но так как они проис-
ходят нечасто, то будут использовать 
имеющиеся - по принципу заезженной 
пластинки, - считает телевизионный 
аналитик Александр Горбунов. - Со-
временное телевидение призвано не 
привлекать, а отвлекать зрителя от дей-
ствительно серьезных проблем. Пусть 
лучше зрители обсуждают, «было у 
Шурыгиной с Семеновым по обоюд-
ному согласию или нет», чем начнут за-
даваться насущными и неудобными для 
власти вопросами.

То есть Шурыгина и остальные «за-
езженные» герои просто оказались в 
нужное время в нужном месте.

- Да, эти передачи ругают. Но вместе 
с тем у них вдруг оказались самые вы-
сокие рейтинги за прошлую и позапро-
шлую недели! Люди интересуются, за-
бивают себе голову. Ругают, но смотрят. 
Парадоксально? Да. Но это факт, - ре-
зюмирует Горбунов.

Ирина Иванова

кожу. Ожог 
потом два дня 
лечила. Но не 
подумайте, что 
жалуюсь - я 
очень люблю 
свою профес-
сию.

- А как ста-
ли актрисой?

- Работала 
моделью, не-
которое время 
жила в Ми-
лане. Потом 
вернулась в 
Россию, решив 
остаться в Москве 
(родом я из Нижнего 
Новгорода). С опытом в 
модельном бизнесе часто 
приглашают сниматься 
в кино. И я стала ходить 
на кастинги, а затем сни-
маться. Потом посту-
пила в театральный. 
Учиться было непро-
сто, но интересно. Пом-
ню у нас было забавное

 

Недавно с удивлением 
поймала себя на мысли, что 
отношусь к так называемому 
делу Джигарханяна не столь-
ко как к новости, сколько как 
к сериалу. Все думаю - скоро 
ли уже развязка, виден ли 
свет в конце тоннеля?

Или нас еще долго будут 
топить в грязных подробно-
стях семейной склоки, при-
нявшей форму медиацуна-
ми? А если даже и топить, 
то, может быть, хоть какой-
то твист припасут - ближе к 
финалу? К примеру, вернут 
Джигарханяну деньги? Впро-
чем, о чем это я?..

Больше всего меня пора-
жает то, что, как оказалось, 
«Санта-Барбару» можно сде-
лать из чего угодно. Хотя, с 
другой стороны, в скандале 
Джигарханяна есть все эле-
менты, перед которыми не 
может устоять ни одно ме-
диа. Страстная любовь, пре-
дательство, развод, большие 
деньги, дворец, который пре-
вратился в тыкву, и наконец 
грязные подробности - мно-
го, сколько хочешь, пока мы 
не лопнем. Не история, а на-
стоящая бомба, в воронку от 
которой мы, все зрители, по-
пали.

В «Новых русских сенса-
циях» на НТВ историю так и 
именуют бомбой, даже при-
писывают в начале «в про-
шлой серии было...», лишний 
раз подтверждая, что перед 
нами реалити-шоу. И герои 
(хотя какие они герои?) так 
и спешат открыть свою душу, 
оголиться и продемонстри-
ровать себя во всей красе. 
Что Элина Мазур, которая 
мерзко хихикает, когда го-
ворит, как ей стыдно и про-
тивно. Что Виталина, жон-
глирующая собственными 
словами из прошлых про-
грамм и обещающая прийти 
к нам снова - еще и еще раз. 
Все они как будто ополоуме-
ли от этой дешевой славы и 
спешат заполнить собой весь 
наш телевизионный «сосуд».

Единственный, кого не 
видно в «ящике», - так это 
сам Джигарханян. Мэтра 
цитируют, его зачитывают 
вслух, вставляют куски из 
его прошлых интервью. Но 
чтобы увидеть его лично в 
эпицентре этого грязевого 
шторма - вот уж вряд ли. По-
тому что Армен Борисович 
во всей этой истории, пожа-
луй, единственный постра-
давший. Во всех смыслах. Уж 
ему было что терять, кроме 
собственных цепей. В отли-
чие от прочих «актеров» и 
«актрис» этого бесконечного 
сериала...

СМОТРИМ 
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Дарья ПОГОДИНА: 
Дарья Погодина, хоть и 
молода, но на ее счету 
уже с десяток интересных 
работ в громких картинах. 
С актрисой мы поговори-
ли о «полицейских» сери-
алах, разбитых стеклах, 
ушибленной голове. Ну и 
о театральных мечтах.

Когда на ТВ 
закончатся 
«шурыгины»?

«Свою фигуру 
я подарила 
Нагиеву»
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С этим определением го-
тов согласиться известный 
адвокат Александр Добро-
винский. Он дал свою оценку 
передаче, где участвовал и 
сам в качестве независимого 
эксперта.

- Получилось ни о чем, 
переливали из пустого в по-
рожнее, - говорит адвокат. - 
Всю программу вдова и дочь 
народного артиста говорили: 
«Тимур Еремеев, объявив-
ший себя сыном Мишулина, 
сыном его быть никак не 
может, потому что Спартак 
был прекрасным отцом и лю-
бил нас». Но факты-то вещь 
упрямая. А факты показали, 
что Тимур - сын Мишулина. В 
«Пусть говорят» на Первом 
канале это доказали еще в 
прошлом году, проведя се-
рьезные лабораторные ис-
следования. А тут, в «Прямом 
эфире», зачем-то поставили 
под сомнение результаты, 

полученные в лучшей ла-
боратории страны, которой 
доверяет даже Генеральная 
прокуратура. Фактически об-
винили экспертов в подтасов-
ке результатов!

Нам удалось узнать, что 
снять эту программу решил 
ведущий Андрей Малахов, 
который в «Прямом эфире» 
выступает и как продюсер. 
За горячей темой его коман-
да охотилась еще минувшей 
осенью, но тогда эту историю 
перехватил Первый канал. 
Рейтинги семи выпусков «се-
риала про Мишулина и его 
детей» были просто заоблач-
ными. Малахов, как говорят 
знающие люди, буквально 
рвал и метал, устроил разнос 
подчиненным за то, что тему 
проморгали. Но тут вдруг... 
попытался догнать вчераш-
ний день.

- Я думаю, даже после экс-
гумации вдова и дочь все рав-

но не успокоятся, 
- прогнозирует 
Добровинский. 
- Скажут, напри-
мер, что тело 
Спартака Василь-
евича подменили... 
Вот только зрителям 
вся эта шумиха уже на-
доела, и мне, кстати, тоже.

Вообще снимать переда-
чи об умерших обожают и 
на Первом, и на «России-1». 
Но вот, например, Виктория 
Броневая, вдова недавно 
скончавшегося народного 
артиста, больше не хочет об-
щаться с журналистами. И 
все из-за программы «Пусть 
говорят». Девушка-корре-
спондент буквально умоляла 
ее дать интервью: «Надо... 
Очень... Иначе меня уволят... 
Помогите...»

- И я дала интервью. Факти-
чески на кладбище. Вы даже 
не представляете, насколь-

ко тяжело 
мне далась 
эта беседа! 
Я говорила 
на пределе 
сил. Но и от-
казать не 
могла - вос-
питание не 
позволило, 
- с болью 

поделилась 
с «МН» Вик-

тория Валенти-
новна, добавив, что 

длилась эта моральная 
пытка аж 30 минут.

А вечером в эфир выдали 
программу. В студии о боль-
шом артисте вспоминали его 
коллеги. Ближе к финалу 
ведущий Дмитрий Борисов 
анонсировал: мол, после ре-
кламы выступят две самые 
любимые женщины Леонида 
Сергеевича. Через некото-
рое время наскоро, минуты 
на две-три, показали Викто-
рию Валентиновну. Потом 
было интервью с дочерью от 
первого брака - Валентиной, 
которая в последние годы с 
отцом не общалась. На этом 

в шоу и сделали акцент, что 
дочь не успела даже попро-
щаться с папой.

- Я понимаю, что дочь - 
важный человек в жизни Ле-
онида Сергеевича. Но и я ему 
не чужая. А из программы 
получилось, что меня в его 
жизни почти не было. Так, 
эпизод на три минуты. Это 
очень, очень обидно. Когда 
снова позвонили из «Пусть 
говорят» и попросили об ин-
тервью, я отказалась, - с горе-
чью говорит Виктория Бро-
невая.

Отца Дмитрия Марьянова 
тоже настойчиво приглаша-
ли участвовать в шоу. Юрий 
Георгиевич отказывается на-
отрез все эти месяцы - с октя-
бря, когда его сына не стало.

- Если бы участие в шоу 
помогло мне вернуть сына, 
я бы побежал туда первым. 
Но Диму не вернешь. А во-
рошить свое горе, тем более 
выставлять напоказ, на всю 
страну, обсуждать, кто вино-
ват, мне совсем не хочется. 
Больно, - поделился с нами 
Юрий Марьянов.

Марта Черемнова

Как бы ни было, а шоу на сегодня доби-
лось главного результата: уже после пер-
вых выпусков о нем говорят и спорят.

- Этот жанр был очень популярен в со-
ветское время, - рассказал нам мэтр психо-
логических опытов, знаменитый гипноти-
зер Юрий Горный. - Я, например, успешно 
занимался им на эстраде еще полвека 
назад. Во время концертов вызывал на 
сцену обычных зрителей. Давал уста-
новку, например, «а сейчас вы - Юрий 
Никулин». И человек в мгновение ока 
перевоплощался в знаменитого артиста: 
менялись походка, голос... Или я велел 
«стать Зыкиной» - и человек даже начи-
нал петь, как она. Нет проблемы загипно-
тизировать человека, это дело несколь-
ких минут.

- Я и сам часто использую гипноз, - рас-
сказывает психиатр-криминалист Михаил 
Виноградов. - К примеру, у меня был один 
пациент, который панически боялся спу-
скаться в метро. Я лично ездил вместе с ним, 
вводил в гипноз, внушая, что в подземке не 
страшно и не опасно. Но это так называе-
мый медицинский гипноз. Тогда как в шоу 

он развлекательный. С гипнологом Исой 
Багировым я лично незнаком. Но хорошо 
знаю его маму Галину. В ее жизни несколь-
ко лет назад произошла грустная история - 
умер муж. Она впала в транс: ничего вокруг 
не видела и не слышала. Меня попросили 
ей помочь, я стал с ней работать. И потом у 
нее вдруг открылись сверхспособности. Та-
кое бывает после пережитого стресса. Она 
стала экстрасенсом. У нее есть помощник. 
Когда он произносит кодовую фразу: «Га-
лина, помните, за вами смотрит муж», она 
тут же снова впадает в транс. И может, на-
пример, лечить некоторые болезни. 

«А насколько гипноз прибыльное дело?» 
- спросили мы у Юрия Горного. Гипнотизер 
ответил, что в советское время за один 
концерт можно было заработать на пол-
машины. Сейчас сеанс гипнолога стоит от 
20 тысяч рублей и выше. Но если гипнолог 
раскрученный (то есть регулярно мелькает 
в телевизоре), стоимость его услуг возрас-
тает втрое и больше. Обучиться гипнозу, по 
словам Горного, несложно: «Я за 30 минут 
научу основным приемам».

М.Ч.

ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА Т. ЕРЕМЕЕВА
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ИЗ ЛИЧНОГОГ АРХРР ИВА Т. ЕРЕМЕЕВА

Телезрители 
ПОД ГИПНОЗОМ

На Первом стартовало новое шоу 
«Звезды под гипнозом», где известные 
персоны погружаются в транс и начина-
ют изображать из себя то Кинг-Конга, 
то мышку. И сразу возник вопрос: по 
сценарию «работают» знаменитости 
или правда загипнотизированы?

Спор Карины 
и  Тимура еще 
не закончился

Вдова Броневого 
телевизионщикам 

больше не верит

Иса Багиров 
гипнотизирует 

звезд
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Выпуск программы «Пря-
мой эфир», где Карина 

Мишулина объявила о ре-
шении эксгумировать прах 

своего отца, народного 
артиста Спартака Мишули-

на, многие зрители опре-
делили как один из самых 
странных за всю историю 

российских телешоу.

Зачем ТОК-ШОУ 
идут по трупам?
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Полюбить - так королеву, 
проиграть - так миллион. 

Это и про нее. Снималась 
в лучших фильмах, 

влюблялась в лучших 
мужчин. Когда пришло 

время собирать камни, 
разоткровенничалась 

настолько, что ахнула вся 
страна. Так и продолжает 

жить, без полумер и 
полутонов...

- Елена, вы в мире кино с 
детства. Насколько сильно 
поменялась в нем атмосфе-
ра сегодня?

- Мне очень нравятся кар-
тины, которые сейчас выхо-
дят. К сожалению, смотрю их 
только по ТВ, с опозданием. 
Вижу много интересных ак-
теров, сценариев, возможно-
стей - та же компьютерная 
графика. Но по поводу атмос-
феры в современном кино 
мне судить сложно, посколь-
ку я в нем практически не 
участвую. Если судить по тем 
картинам, в которых снима-
лась, то мне показалось, что 
процесс стал каким-то черес-
чур нетворческим. Но, может, 
мне просто выпало работать 
в таких картинах. Там было 
все настолько быстро, что я 
со своим внутренним миром 
не успевала, так сказать, сде-
лать роль. Работала готовы-
ми красками, возможностями, 
а это несколько прозаично, я 
все-таки люблю романтику, в 
работе в том числе.

- В середине 90-х вы прак-
тически попрощались с про-
фессией. Ушли из театра, 
перестали сниматься в 
кино. Зато получили второе 
высшее образование и специ-
альность «ландшафтный 
дизайнер». Она показалась 
вам романтичнее или про-
сто перспективнее, учиты-
вая, что актеры в 90-х за-
рабатывали сущие копейки.

- Да нет, просто мы купи-
ли землю и решили жить за 
городом, чтобы родить ре-
бенка. Ребенка родили, дом 
построили. А вот с оформле-
нием участка возникли труд-
ности. Те цены, которые нам 
объявляли, были не в наших 
возможностях. Поэтому я и 
пошла учиться, заранее по-
нимая, что мне надо это сде-
лать... Кстати, ландшафтный 
дизайн - это увлекательней-
шее занятие, не менее ин-
тересное, чем актерство. Я 
даже делала некоторые про-
екты друзьям своим. И мне 
это безумно нравится. До сих 
пор, когда есть возможность, 
вожусь в земле с растениями. 

Это одновременно работа и 
художника, и архитектора.

- Говорят, на вашем под-
московном участке есть и 
сад, и огород, и курятник.

- Да, все есть. Я вообще та-
кая - в душе помещица.

- Которая сама пропол-
кой занимается, сеет и со-
бирает урожай?

- Ну да. Если хочешь пра-
вильно питаться, ты вынуж-
ден этим заниматься. Можно, 
конечно, нанять какое-то 
количество людей, которые 
будут за тебя это делать. Но 
у меня такой возможности 
нет. Есть помощница - это все, 
что я могу себе позволить. Но 
одно из основных моих дел 
сегодня - это действительно и 
сад, и огород, и полезная про-
дукция, и ее переработка.

«Развод? 
Во мне причина»
- А как случилось, что ув-

леклись рыбалкой и охотой? 
Это же совсем не женские 
увлечения.

- Я вышла замуж за рыба-
ка и охотника. А я принад-
лежу к тем душечкам-жен-
щинам, которые считают 
правильным разделять все 
убеждения и увлечения своих 
мужей. Не могу сказать, что 
я сама рыбак и охотник, ни 
разу в жизни одна не поеха-
ла ни на рыбалку, ни на охоту. 
Но когда у меня был выбор 
- остаться дома или поехать 
с мужем - я всегда выбирала 
второе. Во-первых, чтобы 
вместе побыть, а во-вторых, 
чтобы разделить его радость. 
Так что это не мои увлечения. 
Охота вообще для меня всег-
да была сложным моментом 

- мне, как и любой женщине, 
жалко животных. Но при 
этом понимаю, что я мясоед. 
И что это здоровое мясо, в 
отличие от покупного, кото-
рое я не ем уже не одно деся-
тилетие. Тут, кстати, должна 
сделать комплимент своему 
бывшему супругу - он очень 
хороший охотник. С первого 
выстрела кладет животное, 
оно не чувствует ни страха, 
ни боли - мгновенная смерть. 
Поэтому я считаю, что охот-
ником должен быть только 
такой мужчина, который это 
делает гуманно. А я... Ну да, я 
не вегетарианец. Более того, 
я просто не могу жить без 
мяса, мне оно необходимо. 
И мы сами дома делаем и ба-
стурму, и пельмени, и многое 
другое.

- Елена, а что для вас 
дом?

- Грустный вопрос, по-
скольку я это потеряла недав-
но. Ведь после развода под-
московный дом уже как бы 
не совсем мой. Но для меня 
дом - это всегда возвраще-
ние к близким людям, кото-
рые тебе рады. И это сейчас 
я имею. У меня прекрасная 
младшая дочь, которая всегда 
меня встречает. И накормит, 
и поможет, и порадуется за 
меня. Но, конечно, для жен-
щины это не полное счастье. 
С супругом мы продолжаем 
жить в одном доме, но уже 
разными жизнями.

- Как же так случилось? 
Ведь 30 лет были вместе.

- Вот так бывает. Очевид-
но, во мне причина. Я не умею 
врать и делать вид. Я считаю, 
лучше пусть жесткая, но 
правда. Если чувства прошли 
и исчезли, зачем делать вид, 

что они еще есть? Нет, мне 
некомфортно во вранье жить.

«Девчонки у меня 
замечательные»
- Чем занимаются ваши 

девочки - дочки Арина, По-
лина и внучка Алиса?

- Внучка учится в Архи-
тектурном институте. Моя 
младшая дочка Полина три 
года назад окончила Юриди-
ческую академию внешней 
торговли. Это вообще для 
меня загадка, как можно на 
английском языке тракто-
вать законы всех стран - это 
запредельно. А старшая еще 
более уникальна. Она у меня 
компьютерный дизайнер 
3D-графики в самолетах «Бо-
инг». Я бы уже упала, подняла 
руки и сдалась - не понимаю, 
как это все можно держать в 
голове, уметь это делать... Так 
что девчонки у меня все заме-
чательные, талантливые, до-
вольные своей жизнью. А это 
самое главное.

- Чем они на вас похожи?
- Во-первых, мы все Девы, 

кроме внучки. А это очень 
мощный знак с яркими про-
явлениями. Хозяйственность, 
любовь к мелочам, к аксессу-
арам, к подробностям, к чув-
ствованиям - все, что можно 
прочесть про Деву, это все 
про нас стопроцентно. При-
дирчивые, достаточно зем-
ные, то есть любящие всю 
земную жизнь. И это все нас 
объединяет. Старшая дочь, 
например, никогда не люби-
ла загородную жизнь - толь-
ко Москва, Москва. Сейчас, 
после ухода из жизни моих 
родителей, мы решили, что 
их дача будет принадлежать 

Арине. И она теперь полно-
стью ввязалась в строитель-
ство, в садоводство. Сама 
говорит: «Господи, думала ли 
я когда-нибудь, что меня это 
все так будет волновать и так 
нравиться?»

«В Сочи купила четыре 
квартиры»
- А вы уже совсем не го-

родская жительница?
- Конечно! Для меня при-

рода - это смысл всей жиз-
ни. Вот недавно, скажем, я 
отстроила себе квартиру в 
Сочи. Думала, просто буду 
приезжать туда, отдыхать, 
купаться в море. Нет! Мне 
стало не хватать земли. Тогда 
я купила еще участок. Строю 
там себе домик маленький. 
Чтобы жить в горах, чтобы 
смотреть, как восходит солн-
це, в каком состоянии море. 
Чтобы слушать дождь, жечь 
костер. Я без земли не могу.

- А почему именно в Сочи?
- Потому что там живет 

моя подруга, с которой я по-
знакомилась 10 лет назад на 
программе «Малахов +», это 
Маргарита Семеновна Рем-
пель. Первый раз приехала 
к ней в клинику на чистку 
организма. Это совершенно 
народные методы. И доста-
точно жесткая программа, 
которая рассчитана на то, что 
человек, который хочет быть 
здоровым, должен сам над со-
бой работать. Мне это очень 
понравилось по состоянию, 
которое я испытывала после 
проведения курса, стала ез-
дить к ней дважды в год. Как 
мы назвали - на полную ре-
конструкцию. Но потом мне 
надоело жить в гостиницах. 
И я решила купить рядыш-
ком квартиру. Теперь также 
дважды в год приезжаю на 
капитальный ремонт в Сочи. 
Купаюсь, привожу себя в по-
рядок. Ну и общаюсь с люби-
мой подругой.

- Но вы не просто квар-
тиру купили, а сразу три. 
Зачем?

- Четыре. Ну а что такое 
квартира в двадцать пять ме-
тров для актрисы, которая 
привыкла существовать на 
сцене? Для меня это - санузел. 
Просто по габаритам неком-
фортно. Не потому, что мне 
так много надо, просто я при-
выкла к этому с одиннадцати 
лет - жить в павильонах, ко-
торые вообще по тысяче ква-
дратов, на сцене по пятьсот. 
Ну как мне двадцать, ну ни-
как! (Смеется.) Не помеща-
юсь. Поэтому купила четы-
ре, из одной сделала балкон, 
большую такую террасу, где, 
в общем, и живу в основном. 
И две спальни. Ну я такая, что 
ж теперь делать.

- Желаю оставаться та-
кой и впредь.

- Да у меня все прекрасно, 
поверьте. Вообще жить здо-
рово! Я каждое утро просы-
паюсь и благодарю создате-
ля за то, что у меня есть еще 
один день, которым я могу на-
слаждаться. Я живу, и это уже 
счастье...

Виталий Бродзкий

Елена Проклова: 

«Я не умею врать!»
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С дочками Ариной и Полиной
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19 февраля 
и 13 марта в театре 

«Содружество актеров 
Таганки» и ЦДКЖ пройдет 

спектакль «Семейный ужин 
в половине второго».

Это пронзительная история 
любви мужчины и женщины, 
полюбивших друг друга в юно-
сти, но не сумевших остаться 
вместе из-за интриг родных и 
собственной нерешительности.

Спустя 20 лет бывшие влю-
бленные встретились вновь и 
поняли, что их чувства все еще 
живы. Но сложится ли на этот 
раз их роман? Смогут ли они 
все начать сначала, ведь им 
уже за 40 и у обоих устоявшие-
ся и такие разные жизни…

Откровенный разговор меж-
ду героями динамично превра-
щается в яркий фарс и неожи-
данно сходит на нет - так же, 
как и юношеские отношения 
влюбленных.

В главных ролях Анна Боль-
шова, Ольга Остроумова, Ки-
рилл Гребенщиков, Анатолий 
Васильев. Великолепная игра 
актеров не оставит равнодуш-
ным ни одного зрителя в зале!

 АНОНС

РЕКЛАМА

12+

Шансы 
на «Оскар»: 

40 на 60
Фильм режиссера Андрея 

Звягинцева «Нелюбовь» 
попал в число номинантов 

на «Оскар». Есть ли у 
российской ленты шансы 

взять главный приз?
- Картина соответствует 

всем критериям. Описанная 
история могла произойти 
в любой стране мира: та-
кое всюду случается, пары 
мучительно и долго разво-
дятся. Кроме того, сейчас на 
«Оскар» чаще всего берут 
авторское кино - без звезд 
первого уровня и высоких 
бюджетов. Лента Звягин-
цева этому соответствует, 
- уверен кинокритик Давид 
Шнейдеров.

Однако вместе с тем кри-
тики отмечают, что Звягин-
цев для американцев слиш-
ком мрачен. Уж слишком 
они традиционны и посто-
янны в своих пристрастиях, 
а кино любят со «светом в 
конце туннеля» и оптими-
стичным финалом. «Москва 

слезам не верит» Владимира 
Меньшова, взявшая «Оска-
ра» в номинации «Лучший 
фильм на иностранном язы-
ке» в 1981 году, яркий тому 
пример. Героиня этой кар-
тины после долгих передряг 
все-таки нашла свое счастье. 
А вот Звягинцев выхода 
своим героям не дает.

«Хотя сам фильм очень 
сильный, будем за него бо-
леть», - единодушны рос-
сийские кинокритики. Они 
отмечают, что шансы на по-
беду у ленты есть, примерно 
40 на 60.

Ирина Иванова

Если бы не 
Светлана Дружи-
нина, Тихонов мог в 
кино и не состоять-
ся. На главную роль 
в фильме «Дело 
было в Пенькове» 
пробовались аж 13 
актеров. Репетиро-
вали сцену с поцелуя-
ми - молодой актрисе 
больше всех пригля-
нулся Вячеслав.

- Хотя у Тихонова была не 
слишком удачная проба. Он 
очень нервничал и оказался 
самым зажатым. Но когда 
к нам пришел 13-й актер, я 
взбунтовалась. Так и сказала: 
«Я больше ни с кем целовать-

ся не буду, иначе я 
не выйду замуж!» 
И когда Ростоцкий 
спросил нас: ну и 
кого же вы хотите 
видеть, мы с Май-
ей Менглет, не сго-
вариваясь, назвали 
Тихонова, едва ли не 
хором сказали: «А он 
очень красивый». Но удиви-
тельно, что он очень не лю-
бил своего роскошного лица, 
жестко обошелся со своей 
красотой. Как только по-
явился в гримерной, первое, 
что сделал, - взял бритвенный 
станок и выбрил себе полови-
ну шикарных своих соболи-
ных бровей. Потом помазю-
кал их зубной щеткой, чтобы 
они стали выцветшими, надел 
кепончик, который снял со 
сторожа... И мы все закрича-
ли: «Господи, как ты похож на 
Петю Алейникова, ты просто 
Ваня Курский из «Большой 
жизни»! Он так лукаво улыб-
нулся...

Про Ларису Лужину Вы-
соцкий пел: она была в Пари-
же. Но добиться от нее взаим-
ности так и не смог. Ничего 
не получилось и у Тихонова. 
Вернее, у его героя из карти-
ны «На семи ветрах» - Света 
Ивашова, которую играла 
Лужина, красивого ухажера 
отвергла с негодованием.

- Тихонов мне казался вы-
сокомерным, я думала, он 
не воспринимает меня как 

актрису, относится с пре-
небрежением. Вот снималась 
какая-то сцена: мне он ниче-
го не говорил - сразу шел к 
Ростоцкому. Однажды я не 
выдержала: «Вячеслав Васи-
льевич, если вам что-то не-
удобно, то говорите мне об 
этом, а не режиссеру». И по-

том мы долго еще 
с ним не разгова-
ривали. Не при-
гласила я Тихоно-
ва и на свой день 
рождения, хотя у 
меня в общежитии 
собралась почти 

вся съемочная группа. Так 
он через Ростоцкого при-
слал мне коробку конфет и 
милую открыточку, в кото-
рой написал хорошие слова и 
как бы попросил у меня про-

щения... До сих пор помню, 
как на творческих встречах 
женщины ко мне подходи-
ли. «Как же так, - говорят, - с 
таким красивым артистом 
снимались и даже ни разу не 
поцеловались с ним?» Я им в 
шутку отвечала: «Да я-то и не 
против была поцеловаться...» 
На 40-летии картины расска-
зываю эту историю, встает 
Слава: «Давай сейчас поце-

луемся! Хоть через 40 лет». 
И все-таки мы с ним поцело-
вались!

Фильм «Доживем до по-
недельника» в 1968 году при-
знали лучшим в стране. А его 
героиню - одной из красивей-
ших актрис советского кино. 
Самый популярный слух 
того времени: на самом деле 
Ирина Печерникова - жена 
Вячеслава Тихонова.

- Мы все были влюблены 
или в Тихонова, или в Стри-
женова. Я относилась к пер-
вым. Поэтому кинопробы 
просто не помню, а первый 
съемочный день, напротив, 
запомнился на всю жизнь. Я 
шла на встречу с небожите-
лем: паралич был полный, 
даже мозгов. Но случилось 
чудо: передо мной стоял спо-
койный, серьезный, очень 
доброжелательный и так-
тичный человек. Конечно, 
очень красивый, что смуща-
ло. Чего только режиссер 
ни делал, чтобы убрать этот 
барьер неловкости. Оконча-
тельно смущение пропало, 
когда однажды меня взяли 
на хоккей. У Тихонова с Ро-
стоцким было две страсти: 
рыбалка и хоккейный «Спар-
так». Помню, спартаковцы 
играли с ЦСКА, съемка у нас 
быстренько свернулась. И на 
хоккее я увидела другого Ти-
хонова. Они с Ростоцким как 
дети были - просто два ра-
достных светящихся ребенка, 
орали без умолку...

Если Тихонова боготво-
рил почти весь слабый пол, 
то в Анастасию Вертинскую 
была влюблена половина 
мужского населения Союза. 
В «Войне и мире» народные 
любимцы побыли немножко 

мужем и женой. И 
разошлись как в 
море корабли.

- Публика, на-
верное, хотела, 
чтобы две полови-
ны сошлись. Но я 
все-таки была ге-
роиня классических 
произведений, а он 
- герой современ-
ный, поэтому, на-
верное, мы больше 
и не пересекались. 

На съемках я видела, что он 
был очень озабочен ролью. 
Вообще,Тихонов мне пока-
зался чрезвычайно скром-
ным человеком. При том, что, 
конечно же, был уже звездой. 
Теперь эти два понятия «та-
лант» и «скромность» не идут 
вместе, считается, если ты 
талантливый и скромный, то 
ты какой-то урод.

Ксения Позднякова
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«И все-таки 
мы с ним

поцеловались!»
Лучшему Штирлицу всех времен и народов 

исполнилось бы 90. Те «17 мгновений», 
конечно, влюбили в него всю страну. 
Но были и другие, не менее важные, 
о которых мы попросили рассказать 

партнерш Вячеслава Тихонова.
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«Война и мир»

«Доживем 
до понедельника»

«На семи ветрах»

«Дело было в Пенькове»

«Семнадцать мгновений весны»
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Не стоит думать, что 
столь катастрофиче-
ские последствия сне-
гопад способен вызвать 
лишь в высокогорных, 
труднодоступных на-
селенных пунктах пла-
неты. История знает 
немало случаев, когда 
снегопады сковывали 
жизнь даже в благопо-
лучной Америке. По 
данным метеорологов, 
в 1717 году на Бостон 
обрушился сильней-
ший снегопад. Первые 
этажи домов оказались 
полностью засыпаны. 
Выбираться на улицу 
жителям города при-
ходилось через окна и 
мансарды вторых эта-
жей. Поскольку снего-
уборочной техники в 
те годы еще не суще-
ствовало, снег разгре-

бали вручную. Дорог в 
городе не было целую 
неделю.

В следующий раз 
снежная стихия обру-
шилась на США в 1888 
году. Больше других 
пострадало северо-
восточное побережье 
страны. Под снегом 
навсегда остались бо-
лее 400 человек. Офи-
циально высота снега 
составила 147 сантиме-
тров. Порывы ветра, 
доходившие до 72 км/ч, 
образовывали 15-ме-
тровые сугробы! Ули-
цы Нью-Йорка в те дни 
обезлюдели практиче-
ски полностью, жители 
боялись выходить на 
улицу. 

ХХ век не принес об-
легчения. В Чикаго в 
1967 году от снегопада 

погибли 76 человек. В 
1978 году снегопад уда-
рил по Бостону днем, 
когда люди находи-
лись на работе. Снег 
валил так сильно, что 
каждый час его высо-
та увеличивалась на 10 
сантиметров, к вечеру 
достигнув 69 сантиме-
тров. Более 100 чело-
век так и не пережили 
тот жуткий снегопад.

Что говорить, если 
относительно недавно - 
в 2014 году - Нью-Йорк 
завалило снегом на 150 
сантиметров. Более 
200 километров 
автомагистра-
лей на время 
перестали 
функци-
о н и р о -
вать. 

б 76 В

Дмитрий Соколов

А СНЕГ ИДЕТ...
Несмотря на мно-

жество неприятностей, 
которые доставил 
крупнейший в истории 
метеонаблюдений Мо-
сквы снегопад, в нем 
можно увидеть и пози-
тивные составляющие. 
Во-первых, это нево-
образимая красота на-
стоящей русской зимы, 
когда ветви деревьев 
прогнулись под навис-
шими на них шапками 
снега. Во-вторых, жители города 
и его окрестностей теперь могут 
смело заявлять, что стали свиде-
телями рекордного снегопада за 
последнее столетие. Как сооб-
щают синоптики, к вечеру вос-
кресенья базовая метеостанция 
на ВДНХ зафиксировала 16 мм 
осадков в вод ном эквиваленте. 
При этом снег продолжал идти. 
Выпало рекордное количество 
снега с 1957 года: тогда на столи-
цу обрушилось 11,2 мм осадков. 
Московским школьникам даже 

было разрешено пропустить за-
нятия в школе из-за обильных 
снегопадов.

При этом необходимо отме-
тить, что город достаточно силь-
но пострадал от разгула стихии. 
По сообщениям информаци-
онных агентств, в столице под 
тяжестью снега рухнуло более 
2000 деревьев. Массово проис-
ходили обморожение и обрыв 
проводов, благодаря чему на-
блюдались частые случаи ава-
рийного отключения электри-

чества. Но надо 
отдать должное 
руководству Мо-
сквы и Москов-
ской области 
- соответствую-
щие технические 
службы быстро 
исправляли воз-
никающие ава-
рии.

В России люби-
тели теории заго-
воров мгновенно 
связали недавний 

снегопад с применением Западом 
климатического оружия против 
России. Но погода в последний 
месяц ведет себя аномальным 
образом и на Западе. В Греции и 
Италии из-за обильного снега и 
сильных морозов закрылись шко-
лы, а власти готовы были ввести 
режим чрезвычайной ситуации. 
В Польше в январе страна ока-
залась близка к отрицательно-
му температурному рекорду. Так 
что данная теория не нашла под-
тверждения на практике.

БЕДНЫЙ ТИБЕТ
В то же время, несмотря на 

сильные морозы и обильные 
снегопады, обрушившиеся 
за последний месяц на Рос-
сию и Европу, их последствия 
оказались не настолько ката-
строфичными. Мировая исто-
рия знает примеры, когда 
сильные снегопады действи-
тельно ставили населенные 
пункты некоторых стран на 
грань жизни и смерти.

Один из самых разруши-
тельных снегопадов в исто-
рии произошел в последних 
числах октября 2008 года в 
Тибетском автономном рай-
оне Китая. Всего за 36 часов 
толщина снежного покрова 
достигла трех метров. Кры-
ши зданий в городах и дерев-
нях массово проваливались 
под тяжестью снега. Под на-
пором такого снегопада об-
рушилось около 1500 домов.

Людям было нечем со-
греться. Отрезанных от 
внешнего мира людей спас 
от голода домашний скот, 
который они были вынужде-
ны забивать, чтобы прокор-
миться.

В то же время обычный снего-
пад, хотя и приносит определенные 
бытовые неудобства, не вызыва-
ет суеверного ужаса. Сложно себе 
представить, что почувствовали бы 
верующие больших городов, увидев 
на улицах снег... красного цвета. А 
между тем подобное явление встре-
чается в некоторых северных рай-
онах Земли.

Впервые о красном снеге стало 
известно от команды судна, проплы-
вавшего около берегов Гренландии. 
При виде столь удивительной кар-
тины матросов охватил панический 
ужас, но капитан приказал высадить-
ся на берег и посмотреть, что это за 
необычное явление. Оказалось, что 
снег действительно имел красный 
цвет. При этом он имел и специфиче-
ский вкус, напоминающий арбузный.

Позднее красный снег замеча-
ли во время снегопадов в Арктике, 
США, Скандинавии и горах Кавказа. 
Но ничего мистического в подобном 
снеге нет. Всему виной водоросль 
хламидомонада снежная. В горах, 
северных и арктических районах 
планеты при небольшом таянии сне-
га она подкрашивает его в красный 
цвет, а во время метелей и снежных 
бурь становится причиной «крова-
вых снегопадов», когда массы под-
крашенного снега переносятся на 
большие расстояния.

Самые крупные сугро-
бы в истории были зафик-
сированы в Стране восхо-
дящего солнца, в столице 
острова Хоккайдо - в го-
роде Саппоро. Их высо-
та превышала 20 метров. 
Кстати, неподалеку рас-
полагается знаменитый 
коридор «Юкино-Отани». 
Это автомобильная трасса 
протяженностью 500 ме-
тров в самом настоящем 
сугробе. Ее специально 
прорубают в толще сне-

га, чтобы ее ось совпала с 
осью дороги. Подготовка 
снежного коридора на-
чинается в начале апреля, 
а с середины апреля и до 
конца мая шоссе доступно 
для туристов. С момента 
открытия это довольно 
отдаленное место стало 
одной из лучших досто-
примечательностей, кото-
рую ежегодно посещают 

миллионы путешествен-
ников.

А в середине января за-
фиксирован сильнейший 
снегопад, накрывший Япо-
нию, количество выпав-
ших осадков в 10 раз пре-
вышало среднее сезонное 
значение в некоторых рай-
онах страны.

В ряде префектур снеж-
ный покров в городах со-
ставил 134 сантиметра. В 
городе Ниигата только за 
один час 12 января 2018 
года выпало 14 сантиме-
тров снега, а за сутки его 
высота достигла 78 санти-
метров, в 10 раз превысив 
норму.

давно не помнят здешние места
ТАКОГО СНЕГОПАДА

КРОВАВЫЙ СНЕГ 
СО ВКУСОМ АРБУЗА

ТРАССА 
В СУГРОБЕ

ИМ БЫ В ДВЕРЬ - ОНИ В ОКНО!

Мощный снегопад, разразившийся в столичном 
регионе с 3 по 5 февраля, стал рекордным за всю 
историю метеонаблюдений. Прежний максимум был 
зафиксирован более 60 лет назад, в 1957 году. 
«МН» собрал истории сильнейших снегопадов 
из когда-либо зарегистрированных в мире.
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Что подарить мужчи-
нам на 23 Февраля? 
Все чаще женщины 
выбирают бюджетные 
смартфоны. Оказа-
лось, что многие из 
них станут настоящей 
находкой: эти аппа-
раты могут стать на-
дежными хранителями 
семейных тайн и даже 
сделать из защитника 
Отечества настоящую 
кинозвезду.

Бюджетный смартфон сегодня уже 
не означает плохой. Времена, когда за 
небольшие деньги можно было при-
обрести лишь примитивную поделку 
сомнительного качества, давно прош-
ли. Сегодня за какие-то 10-20 тысяч 
легко купить достойный гаджет, кото-
рый по функциям мало чем отличает-
ся от брендовых собратьев.

Внешне эти аппараты очень похо-
жи, но у каждого своя особая начин-
ка. Почти все бюджетные смартфо-
ны имеют такую полезную функцию, 
как возможность пользоваться сразу 
двумя сим-картами, начинены све-
жей версией операционной системы, 
достаточно мощным процессором,  
вполне достойными фотокамерами и 
множеством других необходимых оп-
ций. Чаще всего они сделаны в Китае, 
но этот факт уже мало кого отпуги-
вает. В Поднебесной давно освоили 
технологии, позволяющие произво-
дить хорошего качества технику.

М н о -
гие об-
ладатели 
смартфо-
на мечта-
ют о том, 
чтобы он 
в тече-
ние суток 
легко по-
казывал 
все загру-
ж е н н ы е 
видео- и 

аудиофайлы, позволял 
забавляться с игрушками 
и при этом не «сдыхал» 
к концу дня. Увы, стан-
дартные 3000 мАч в ак-
кумуляторе гарантируют 
бесперебойную работу 

максимум на сутки. В про-
шлом году была выпуще-
на новая модель, которая 
порадует тех, кто мечта-
ет раз в неделю зарядить 
свой гаджет и надолго за-
быть об этой утомитель-
ной обязанности. Теперь в 
аккумуляторе нового де-
вайса 10 000 мАч. Работать 
без подзарядки пять дней 
подряд для этой маши-
ны вообще не проблема. 
И это при включенном 
Wi-Fi, Bluetooth и одной 
сим-карте! Производите-
ли утверждают, что всего 
за два часа подзарядки 
смартфон не отключится 
не только несколько дней, 
но даже неделю. Стоит по-
добный девайс около 13-15 
тысяч рублей.

Конечно, мощная ба-
тарейка сильно изменила 
внешний вид аппарата. 
По сравнению с тонки-
ми и невесомыми конку-
рентами от других фирм 
этот смартфон выглядит 
весьма увесисто. Он име-
ет диагональ 5,5 дюйма - 
больше уже не бывает. К 
тому же весит 300 грам-
мов, что для современной 
«говорилки» многовато. 
Впрочем, для настоящих 
мужчин, которым пред-
назначен подарок, это не 
такой уж большой вес. К 
тому же корпус сделан из 
пластика, имитирующего 
змеиную кожу, поэтому 
такая игрушка смотрится 
не только внушительно, 
но и шикарно.

ASUS ZenFone 4 Max
Этот смартфон подой-

дет эстетам, ценящим в 
технике красоту и изя-
щество. Памяти - 16 Гб 
- достаточно, чтобы за-
грузить немало музыки и 
видео на каждый день. Но 
для игр лучше выбирать 
модели с другим процес-
сором.

Для любителей каче-
ственной фотосъемки 
в ZenFone 4 Max пред-
ложена вполне достой-

ная двойная камера. Эксперты гово-
рят, что она позволяет почувствовать 
себя творцом. Качество снимков выше 
среднего, и творческой составляющей 
в них будет предостаточно. Дело в том, 
что у модели второй объектив выпол-
нен в формате широкоугольного объ-
ектива, и эта изю минка приближает ее 
к профессиональным камерам.

Словом, этот девайс не подойдет тем 
мужчинам, кто гоняется за рекордами 
в технике, но станет надежным помощ-
ником тому, кто хочет иметь в сумке до-
стойный, привлекательный смартфон, 
который не стыдно показать в самом 
высоком обществе. Чаще всего его 
покупают творческие личности и гу-
манитарии, не способные разобраться 
в тонкостях электроники. Оказалось, 
что именно модели этой марки на ред-
кость просты в использовании. Но за 
все хорошее надо платить - гаджет сто-
ит порядка 15-20 тысяч рублей, что для 
«бюджетников» немало. Правда, все 
эксперты в один голос признают - этот 
подарок себя оправдает.

Xiaomi Redmi Note 3 Pro
Многие экспер-

ты утверждают, 
что это лучший на 
сегодняшний день 
смартфон по со-
отношению цена/
качество. Он мало 
чем отличается от 
именитых собра-
тьев из продвину-
тых марок, зато 
сильно выигры-
вает в цене. За 10-
12 тысяч рублей 

можно получить отличный по 
производительности гаджет. Ма-
шинка немаленькая - смартфон 
5,5 дюйма едва ли можно засунуть 
в нагрудный карман, зато он ста-

нет не только «говорилкой», но 
и вполне достойным монитором 
и даже мини-телевизором. Та-
кую игрушку приятно держать в 
руке: пользователи в один голос 
говорят, что она словно враста-
ет в ладонь, поэтому очень ско-
ро они просто перестают заме-
чать ее внушительные размеры. 
FHD-экран тоже стал приятным 
бонусом к этой модели - до сих пор 
подобная технология использова-
лась только на гаджетах премиум-
класса. Она отличается отличной 
прорисовкой цветовых тонов, а 
это является одним из основных 
факторов, говорящих о качестве 
изделия. Даже ночью на экране 
можно наблюдать не черную кар-
тинку (этим грешат обычные гад-

жеты), а вполне приличное изо-
бражение, где четко различаются 
самые мелкие детали.

В смартфоне много памяти 
- 32 Гб, к тому же есть возмож-
ность ее расширения с помощью 
карты. Из важных особенно-
стей эксперты отмечают емкий 
аккумулятор на 4050 мАч. Это 
значит, что владельцу обеспече-
но 2-3 дня автономной работы. 
Имеется также сканер отпечат-
ков пальца владельца, поэтому 
чужие люди точно не смогут по-
лучить информацию из гаджета. 
Эксперты говорят, что подобная 
функция завоевывает все боль-
ше покупателей, и неудивитель-
но, что значительная часть из 
них - именно мужчины.

Meizu M3s
Э т о т 

б ю д ж е т -
ный гад-
жет по-
д о й д е т 
тем, кто 
не собира-
ется начи-
нять свой 
смартфон 
тяжелыми 
игрушка-
ми и про-
чими моло-

дежными развлечениями. 
Они для аппарата катего-
рически не подходят. 

При спокойном ис-
пользовании изделия в 
качестве обыкновенной 
«говорилки» Meizu поч-
ти идеален. У него 32 Гб 
встроенной памяти, поэто-
му загрузить сюда можно 
все, что угодно: фильмы, 
кино и видеоролики. Если 
не ставить на изделие тя-
желые программы, то 
энергопотребление легко 
свести к минимуму - беспе-
ребойная автономная ра-
бота в течение нескольких 
дней будет гарантирована. 
Такой аппарат советуют 
покупать дачникам и лю-
дям, которые часто ездят в 
командировки. Он обеспе-
чивает безглючную связь, 
отличается качеством 
сборки, классным экра-
ном, дактилоскопическим 
сенсором и неплохой ка-
мерой. И все это за какие-
то 9 тысяч рублей.

ХОРОШИЙ, 
ДЕШЕВЫЙ

СМАРТФОН? 
ВОТ ОН!

Наталья Пуртова

Oukitel K10 000

Xi i R d i N 3 P

то 9 тысяч рублей.

OPPO F5 4
Цена на этот 

смартфон колеб-

лется от 17 до 19 
тысяч рублей. 

Это, может быть, 

и дороговато для 

обычного подар-

ка на 23 Февраля, 

но его получатель 

точно будет до-

волен. Изюминка 

аппарата - в новых 

технологиях, ко-

торые позволяют 

в этой бюджетной 

модели улучшать лица людей, по-

падающих в объектив, поэтому 

каждый на снимке будет выгля-

деть настоящим красавчиком.

В модели используется продви-

нутая самообучаемая технология, 

которую производитель назвал AI 

Beauty. Идея новой методы облаго-

раживания лиц заключается в том, 

что сначала строятся их 200-то-

чечные модели, а затем произво-

дится подбор лучших вариантов 

устранения дефектов на основе 

анализа пола, возраста, освещения, 

даже особенностей формы головы 

и других критериев. Не то чтобы 

все снимавшиеся враз станут похо-

жи на кинозвезд, но пользователи 

утверждают, что внешний вид за-

метно улучшается. А если у кого-

то появляется желание взглянуть 

правде в глаза, «фишку» легко от-

ключить. При этом качество сним-

ков все равно остается высоким.

Смартфон построен на новей-

шей однокристальной системе 

среднего уровня, поэтому с авто-

номностью у него все в порядке. 

Тяжелая графика современных 

игрушек в ступор девайс не заго-

няет, поэтому простые стрелял-

ки здесь вполне допустимы. Еще 

у OPPO F5 великолепный экран 

с тонкими рамками, приличный 

объем оперативной памяти, про-

стота расширения объема встро-

енной памяти и все нужные диа-

пазоны 4G. Единственное, что 

плохо, - с бесконтактными си-

стемами оплаты данная модель 

работать не умеет, но для «бюд-

жетника» это вполне допустимо.

FO
TO

LI
A

FO
TO

LI
A
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Коровы поставили 
нам подножку

Новое исследование уче-
ных из Университета Цен-
тральной Флориды пока-
зало, что особая бактерия 
может запускать ревматоид-
ный артрит у людей, генети-
чески предрасположенных 
к этой болезни (см. «Наша 
справка»). Микроорганизм 
имеет очень сложное назва-
ние Микобактериум авиум 
субспециес паратуберкуле-
зис, или сокращенно МАР. 
По данным американской 
статистики, она есть чуть 
ли не у половины коров в 
США. По России таких дан-
ных нет. Бактерия может 
вызывать у животных пара-
туберкулез. Чаще болеют 
жвачные животные, но не 
только они. И вот теперь 
подозревают, что она опас-
на и для человека.

Еще раньше эта же груп-
па ученых из Флориды по-
казала, что МАР может 
играть роль спускового 
крючка и в запуске болезни 
Крона (см. «Наша справ-
ка»). Это родственное рев-
матоидному артриту забо-
левание, но симптомы у них 
совсем разные: при болезни 
Крона поражается кишеч-

ЧЕМ ОПАСНО МОЛОКО?
У молока, считавшегося традиционно одним из самых 
полезных продуктов, нашли побочный эффект. Его 
подозревают в том, что оно может вызывать ревма-
тоидный артрит. Правда ли это и нужно ли нам от-
казаться от молока, а может быть, даже от молочных 
продуктов? Ведь болезнь серьезнейшая. Давайте 
разбираться.

ник, при артрите - суставы. 
Однако механизмы обоих 
заболеваний схожи, это так 
называемые аутоиммунные 
болезни. Иммунная систе-
ма как бы сходит с ума и 
начинает атаковать ткани 
и структуры собственно-
го организма. Что важно, в 
основе большинства таких 
болезней лежит одна и та 
же генетическая мутация. 
Если ее нет, человек может 
не бояться этой бактерии. И 
конечно, с помощью гене-
тических тестов эту пред-
расположенность будет 
можно определять.

Подведем итоги
Что же следует из всего 
этого, что мы должны 
понимать?

1 Болезни, связанные с 
МАР, грозят не всем, а 

только тем, кто имеет осо-
бую мутацию.

2 Несмотря на то что во 
всех новостях главную 

опасность связывают с по-
треблением молока, вряд ли 
стоит бояться того молока, 
которое мы покупаем в ма-
газине. Оно стерилизован-
ное или пастеризованное,  
значит, если МАР в нем и 
была, то она практически 
наверняка убита при темпе-
ратурной обработке. А вот 
со свежим парным молоком 
подхватить эту бактерию 
можно.

3 Гораздо проще зара-
зиться МАР через сы-

рую говядину - мясо же не 
стерилизовано. Но в ново-
стях этому уделяют гораздо 
меньше внимания. Поэтому 
при готовке блюд из говяди-
ны лучше строго соблюдать 
гигиенические правила и 
тщательно мыть руки, раз-
делочные доски, столы и все 
кухонные принадлежности, 
контактировавшие с сырым 
мясом.

4 Возможно, это открытие 
поможет многим боль-

ным ревматоидным артри-
том и болезнью Крона. Если 
их запускает бактерия, а по-
том она продолжает играть 
какую-то роль в развитии 
болезней, то ее можно бу-
дет уничтожить с помощью 
специальных антибиотиков. 
Сейчас они в лечении этих 
недугов не применяются. Но 
ученые из Флориды планиру-
ют продолжить исследования 
в этом направлении.

Ревматоидный артрит - тяжелое хрони-
ческое заболевание суставов, со временем 
способное приводить к их деформации и 
разрушению. Сначала обычно поража-
ются мелкие суставы (кисти и стопы), по-
том - присоединяются крупные. Типичный 
симптом - утренняя скованность, движения 
после сна даются с трудом и болезненные, 
но потом человек постепенно «расходит-
ся». Раньше болезнь всегда приводила к 
инвалидности, но сейчас при правильном и 
постоянном лечении изменения в суставах 
происходят не столь быстро и сильно. Пре-
параты для терапии болезни достаточно 
серьезные, и лечение требует внимания и 
ответственности со стороны больного.

Болезнь Крона - серьезное хрониче-
ское заболевание, поражающее толстый 
или тонкий кишечник, где возникают 
сильное воспаление и язвы, могут быть 
кровотечения, а со временем часто обра-
зуются рубцы, деформирующие кишеч-
ник. Нарушение всасывания пищи при-
водит к снижению веса, роста, слабости и 
т. д. Главные симптомы - проблемы со сту-
лом (чаще диарея (понос), боли в животе, 
обычно схваткообразные. Могут быть по-
ражения суставов, кожи (узловатая эрите-
ма) и воспаление глаз. Болезнь очень из-
матывающая. Лечат ее примерно так же, 
как и ревматоидный артрит.

НАША СПРАВКА

• Миф 1-й. Многие полагают, что главный вред мо-
лока в том, что питаться им могут только дети, а 
взрослым оно вредно: с возрастом становится мень-
ше фермента лактазы, переваривающего молочный 
сахар (лактозу). И это приводит к поносам и прочим 
неприятностям.
• Реальность. Это не совсем так. Недостаточность лак-
тазы может быть в любом возрасте, обычно ее вполне 
хватает даже немолодым людям, если они пили молоко 
в молодости без всяких проблем. То есть мало фермента 
- человек не может пить молоко и в детстве, достаточно 
лактазы - можно пить и в старости.

• Миф 2-й. Молоко считают одним из 
самых легкоусвояемых продуктов. Ведь 
это жидкость, в которой плавают бел-
ки и жиры, а также растворены угле-
воды. И чтобы они усвоились, пищева-
рительной системе не надо прилагать 
никаких дополнительных усилий, как с 
твердой пищей, чтобы превратить во 
что-то пастообразное. Ведь все знают, 
что переваривание происходит только в 
жидкой среде.
• Реальность. Все это кажется очень 
правдоподобным. Если бы не одно но: по-
падая в желудок, молоко под действием 
кислоты желудочного сока и ферментов 

скисает и превращается во что-то вроде 
творога. К сожалению, створоженный 
сгусток может стать достаточно серьез-
ной проблемой - движения желудка, пере-
мешивая его, делают сгусток еще более 
плотным. То есть происходит нечто про-
тивоположное тому, что бывает с другой 
пищей в желудке она перетирается и из-
мельчается, покидая его малюсенькими 
кусочками. А здесь создается плотный 
вязкий «творог», и, возможно, не всегда 
приятные ощущения, связанные с его 
проталкиванием в 12-перстную кишку, 
многие и принимают за непереносимость 
молока.

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Теперь нам надо отказываться от молока и всего молочного? 

Ничуть, если вы не можете без молока и будете пить его стакан-
другой эпизодически, ничего страшного не будет. А еще лучше 
отдавать предпочтение кисломолочным продуктам. Как это ни 
покажется вам странным, галактозы в них крайне мало, гораздо 
меньше, чем в молоке, из которого они сделаны.

Как это возможно? Во-первых, при сквашивании происходит 
разрушение и лактозы, и галактозы. Молочнокислые и другие 
бактерии, участвующие в сквашивании, питаются этими сахара-
ми, и их остается очень мало. Во-вторых, если вы делаете тво-
рог или сыры, вы кроме сквашивания еще отделяете молочную 
сыворотку, в которой остатки этих сахаров растворены. Это 
значит, что они уходят вместе с ней. Не случайно производители 
пишут на них «безлактозные». Любые продукты из молока по-
лезнее, чем само молоко.

Олег Днепров

• Миф 3-й. В молоке очень 
много кальция, и если 
его регулярно ежедневно 
пить всю жизнь, кости 
будут крепкими и пере-
ломы и остеопороз им не 
страшны даже в старо-
сти.
• Реальность. Кальция 
действительно много. Но 
вот серьезные исследова-
ния показывают, что он 
не всегда укрепляет кости. 
Так, в Швеции под много-
летним наблюдением на-
ходились более 60 тысяч 
женщин. Оказалось, что 
переломы были в два раза 

чаще у тех, кто пил молока 
больше других - не мень-
ше трех чашек в день. Это 
не все, у любителей моло-
ка была выше смертность. 
Причем это относилось 
и к мужчинам тоже. По 
подсчетам ученых, каждая 
дополнительная чашка 
молока в день повышает 
риск смерти у мужчин на 
3%, а у женщин - на 15%. 
Все дело в галактозе, это 
один из самых вредных ви-
дов сахара, которого мно-
го в молоке. У него обна-
ружили массу негативных 
эффектов.

Молочные мифы
Одни называют молоко суперпродуктом, 
другие утверждают, что оно только вредит здоровью. Попробу-
ем развеять самые распространенные заблуждения о нем. 
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Работа всегда 
найдется

Обычно малоснежной 
зимой в феврале прово-
дят снегозадержание, что-
бы защитить корни от вы-
мерзания. Но в этом году 
его навалило столько, что 
мало не покажется. И в при-
ствольных кругах, где кор-
ни ближе всего к поверх-
ности земли, его тоже пока 
предостаточно.

Если метеопрогноз по-
обещает очень сильные 
морозы, стоит окучить 
штамбы и нижнюю часть 
скелетных ветвей снегом, 
так деревьям будет теплее. 
Кустарники можно укутать 
нетканкой.

После обильных снего-
падов под тяжестью снега 
и наледей ветви нередко от-
ламываются. Их надо пери-
одически отряхивать, а во-
круг посадок утоптать снег, 
чтобы мыши не смогли про-
браться к штамбам.

Не забывайте осматри-
вать деревья и удалять ко-
коны бабочек боярышницы 
и златогузки, инфицирован-
ные засохшие плоды, яйце-
кладки кольчатого шелко-
пряда, зимующие на ветвях в 
виде мелких черных бусинок.

Овальные вздутия на по-
бегах малины - места зи-

мовки малинной стеблевой 
галлицы. Такие побеги надо 
срезать и сжигать.

Во вздувшихся, как ко-
чанчики, почках смородины 
зимует почковый клещ, их 
нужно выщипнуть и унич-
тожить.

Белить 
обязательно

Февральская погода не-
устойчива. Кроме того, в 
конце месяца велика разница 
между дневной и ночной тем-
пературой, в солнечные дни с 
южной стороны кора оттаи-
вает и нагревается. В резуль-
тате на штамбе появляются 
морозобоины - длинные тре-
щины коры - и солнечные 
ожоги, которые выглядят 
как темные вдавленные пят-
на с растрескавшейся корой. 
Особенно страдают от ожо-
гов косточковые - вишня, 
черешня, слива, абрикос. По-
этому, если деревья не по-
белили в ноябре или краска 
за зиму уже смылась, необ-
ходимо это сделать сейчас. 
Можно использовать гото-
вые сухие смеси для побелки 
деревьев или жидкую краску 
«Садовая», она, конечно, до-
роже, но качество цене соот-
ветствует.

Помните, что побелка 
стволов необходима и мо-

лодым, и взрос-
лым, и старым 
деревьям. Неж-
ная кора моло-
дого деревца 
может постра-
дать от солнеч-
ных ожогов 
сильнее, чем 
старого.

Побеленное 
дерево весной 
проснется не-
много позже, 
что, возможно, 

убережет его от весенних 
заморозков. Побелка - это 
одновременно и профилак-
тика, и защита от грибных 
болезней, а для косточко-
вых - еще и от камедетече-
ния.

Для обработки зимних 
ран, разломов и морозобо-
ин надо запастись готовой 
к применению пастой «Ран-
Нет». В ее состав входят 
медный купорос, гуматы, 
органический прилипатель. 
Паста легко наносится на 
раны и спилы деревьев, не 
застывает на холоде, и разо-
гревать ее не нужно.

Готовьтесь к сезону
С середины февраля снег 

начинает набухать, образу-
ется наст. Вокруг кустов его 
надо разрыхлить, чтобы их 
не поломало. Если на посад-
ках земляники появилась 
ледяная корка, ее тоже не-
обходимо разрушить и от-
крыть доступ воздуха к рас-
тениям, чтобы защитить их 
от выпревания. Для этих же 
целей при длительных отте-
пелях приходится убирать с 
растений укрытия - лапник, 
хворост, солому.

Более подробно 
читайте в журналах «Мир 

садовода» и спецвыпуске 
«МС»

Ре
кл

ам
а

Прежде всего семена 
должны быть качественны-
ми. Покупать их нужно в са-
довых центрах или в фирмен-
ных магазинах, еще лучше - у 
производителей. А приемы 
специальные есть, и мы вам 
о них сегодня расскажем.

ЗАМАЧИВАНИЕ. На-
сыпать семена в тканевый 
мешочек и опустить его в 
блюдо с водой комнатной 
температуры на 18-24 часа, 
которую необходимо не-
сколько раз менять. Когда 
семена набухнут, распреде-
лить их на тонком слое тка-
ни, а сверху прикрыть таким 

же кусочком. Как только 
семена проклюнутся, их не-
обходимо сразу высевать во 
влажную почву. Такой прием 
существенно повышает всхо-
жесть семян моркови, лука и 
петрушки.
ПРОГРЕВАНИЕ. Нужно 
выдержать семена несколь-

ко часов (18-24) при темпе-
ратуре 40-60°С. А можно и 
по-другому: просто опустить 
их в горячую воду и по мере 
остывания подогревать или 
менять. Этот способ повы-
шает всхожесть семян огур-
цов, кабачков и других тык-
венных культур.
ЗАКАЛИВАНИЕ. Замо-
чить семена на 12-24 часа в 
воде комнатной температу-
ры. Затем на 10-12 часов по-
местить их в холодильник. 
Последующие 10-12 дней с 
утра до вечера держать их в 
теплом месте (15-20°С), а с 
вечера до следующего утра 
- в холодном (0-4°С). Когда 
они проклюнутся, можно 
приступать к посеву. Закали-
ванию подвергают в основ-
ном семена теплолюбивых 
культур, в том числе томатов.

Февраль - самый снеж-
ный месяц с частыми 

метелями, высокими су-
гробами и переменчивой 

погодой. Время, когда 
деревья начинают про-
буждаться, чтобы под-

готовиться к весеннему 
росту. И задача садово-
дов - помочь им перене-

сти холод и стресс.

В преддверии сезона 
многих огородников 
волнует вопрос: 
можно ли добиться 
100%-ной всхожести 
семян. Существуют ли 
для этого какие-то 
специальные приемы и 
когда их нужно применять?

ЧТОБЫ ВСХОДЫ 
БЫЛИ ДРУЖНЫМИ

ВЕСНА ИДЕТ, ВЕСНЕ ДОРОГУ!
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Учредитель и издатель ООО «Мир новостей Медиа».
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Очень дешевая
Олимпиада

Корейская Олимпиада за-
помнится мне как жутко хо-
лодная и дико экономная. 
Если говорить о погоде, то 
трудно вспомнить, когда еще 
так было холодно зимой. 
Игры-2014 в Сочи вообще 
прошли на летнем курорте. 
Ванкувер-2010 располагался 
на берегу Тихого океана, и там 
было очень романтично. Ту-
рин-2006 морозил, но ласково, 
по-европейски. А тут какой-то 
жуткий корейский дубняк. На 
церемонии открытия темпе-
ратура зашкаливала за минус 
20 по Цельсию. Было трудно 
усидеть на месте. Ничего еще 
работать в горном кластере 
- в Канныне. Но когда под-
нимаешься наверх, в горный 
кластер Пхенчхана, то во-
обще ветер валит с ног, а лицо 
сковывает от дикого холода.

Но погода от корейцев не 
зависит. Не будут же они раз-
гонять облака, как это дела-
ют при парадах в Москве? А 
вот экономика - их рук дело. 
Олимпиада в Пхенчхане, как 
объявил Томас Бах, имеет 
бюджет в $2,4 млрд. Много 
это или мало? Если сравнить с 
Сочи ($51 млрд), то ничтожно 
мало. Олимпиада в Ванкувере 
стоила $6 млрд, но вы учтите 
инфляцию за восемь лет.

Вот взять олимпийский 
парк Хвэнге - это такой Пен-
тагон, где базовой гранью сто-
ит внушительный многоэтаж-
ный дом. В нем располагаются 
VIP-ложи, основные офисы. А 
к этому зданию уже пристро-
ены четыре временные три-
буны. Получившийся стадион 
вмещает 35 тысяч зрителей. 
Тут и прошла церемония от-
крытия Олимпиады. Трибуны 
уберут в ноябре 2018 года, а 
основное здание сократят до 
трех этажей.

И знаете, сколько 
стоит главная арена 
корейских Игр? В 
сумме - $9,4 млн. Из 
них шесть с хвости-
ком приходятся на 
основное здание. Если 
перевести в рубли, 
это будет полмилли-
арда. Для сравнения: 
«Фишт Арена», где 
прошли церемонии 
открытия и закрытия Олим-
пиады в Сочи (40-48 тысяч 
зрителей), у нас стоила 23,5 
млрд рублей. И еще четыре 
миллиарда были вложены в 
реконструкцию, чтобы пере-
делать стадион под чемпионат 
мира по футболу.

Вообще, у этих Игр есть 
пять слоганов. Мирная Олим-
пиада. Культурная Олимпи-
ада. Экологически чистая 
Олимпиада. Информативно-
технологичная Олимпиада. 
И что важно, экономичная 
Олимпиада. Вот на этом ко-
рейцы и стоят.

Объединение 
двух Корей

Мы в России думаем, что 
эта Олимпиада в Пхенчхане 
была придумана только для 

того, чтобы 
о с к о р б и т ь 
наших спорт-
сменов, кото-
рых лишили 
национальных 
символов. На 
эту тему выска-
зался известный 
дизайнер Ар-
темий Лебедев: 
«Вся история про 
унизительное отстранение 
России от участия в Олимпи-
аде-2018 сводится к одному 
простому факту: это дебрен-
динг. Явление настолько на-
шему обществу непонятное, 
что о нем никто не написал, 
я специально выждал время. 
Россию не лишили права на 

участие в Олимпиаде. Россию 
лишили права использовать 
базовые символы - герб, флаг, 
название страны. Дженерик в 
серой коробке очень сложно 
полюбить. Это лучшая на све-
те реклама того, зачем нужны 
дизайн, брендинг и реклама: 
чтобы выделяться и отличать-
ся!»

Но главная тема этой 
Олимпиады - объединение 
двух Корей. Южная и Север-
ная вдруг начали дружить, а 
в Пхенчхан с официальным 
визитом приехала сестра Ким 
Чен Ына - Ким Е Чжон, кото-
рую пригласил южнокорей-
ский президент Мун Чжэ Ин. 
Объединенная Корея прошла 
единым маршем на церемо-
нии открытия. И даже заявила 
общую команду в женском 
хоккее. Хотя у граждан Юж-

ной Кореи 
это не вызвало бурного вос-

торга: приезжают какие-то 
чужаки, отнимают их рабочие 
места...

Время матрешек
Много ли в Корее наших 

болельщиков? Знаете, хва-
тает! И хотя на Олимпиаде 
под запрет попали не только 
Россия и наш олимпийский 
комитет, флаг, гимн, все наши 
национальные святыни, но ма-
трешку не забанишь! Вопре-
ки обстоятельствам, русские 
болельщики все равно орга-
низовали Дом спорта (аналог 
Русского дома) в Пхенчхане 
и отрываются там по полной 
программе.

Вот официальная програм-
ма Дома спорта на ближай-
шие дни. Например, там есть 
MATRYOSHKA HOCKEY 
Time - время для хоккея в ко-
кошниках и лаптях. А еще 
футбол в биноклях, хоккей ги-
гантскими клюшками, достав-
ка гигантской пиццы, время 
для караоке и песен о любви 
и спорте и выступление хора 
болельщиков.

Все это напоминает какой-
то профилакторий, куда за-
водские рабочие уезжают на 
лето, чтобы культурно отдо-
хнуть, поиграть в шашки и 
провести время с массовиком-
затейником. Олимпиада для 
этого - хороший повод.

Хоккеисты уже заехали в 
деревню спортсменов в Кан-
ныне. Интересно, что все 
наши спортсмены ходят тут в 
серой форме от генерального 
спонсора («дженерик в серой 

коробке», как по Лебедеву). 
Но вот хоккеисты не захоте-
ли быть мышиного цвета. У 
них есть свой бренд «Красная 
машина», и они хотели его 
сохранить. Долго воевали с 
Международным олимпий-
ским комитетом (МОК) и 
все-таки решили быть во всем 
красном. Только некоторые 
знаки отличия пришлось за-
шить красным квадратом с 
надписью Staff («работник 
команды») или номером хок-
кеиста. Еще запретили восемь 
желтых звездочек - в честь 
восьми побед на Олимпиадах. 
Почему-то чиновники МОК 
увидели тут намек на полити-
ку. А вдруг это государствен-
ный флаг Китая?

«Мы нормально засели-
лись в деревню. Все у нас от-
лично, впятером живем. Я, 
Кирилл Капризов, Алексей 
Марченко, Андрей Зубарев, 
Михаил Григоренко. Условия 
в квартире неплохие. Спар-
танские условия не смущают. 

Это же моя первая Олимпи-
ада. Не с чем сравнивать. И я 
ни на что не жалуюсь», - рас-
сказывал нам защитник Ни-
кита Нестеров.

К слову, Нестеров, Капри-
зов, Марченко, Григоренко 
(все - ЦСКА), а также Зу-
барев (СКА) в сумме зара-
батывают за сезон где-то 
400-450 миллионов рублей. 
Когда они ездят с клубами 
на выезды, то живут в пяти-
звездочных отелях, селятся 
по одному-двое.

Первая российская
награда

Первую российскую ме-
даль в финале на 1500 м в 
шорт-треке завоевал Семен 
Елистратов - «бронза». Он 
шел до группы журналистов 
где-то полчаса - мимо врачей, 
тренеров, волонтеров, совер-
шенно разных групп людей 
- и всю дорогу рыдал. Не мог 
сдержать чувств. Едва не рас-
плакался сразу после финиша, 
но на публике, когда его по-
казывали по ТВ на весь мир, 
все-таки сдержался: «Я не хо-
тел, чтобы кто-то видел слез 
спортсмена из России». А уже 
под трибунами накрыло... «Я 
посвящаю эту медаль всем ре-
бятам, которых, к сожалению, 
подло и мерзко, без объясне-
ний отстранили. Эта медаль 
для вас. Не сдавайтесь! Бори-
тесь до конца. Понимаю, что 
это непросто. Тем не менее это 
жизнь», - сказал Елистратов. 
Интересно, покарает ли его 
теперь МОК?

Но это может быть внеш-
ний скандал, а есть и внутрен-
ние. Российский саночник Се-
мен Павличенко рассказал о 
конфликте между его личным 
тренером Эдуардом Бурми-
стровым и главным тренером 
сборной России Альбертом 
Демченко: «Весь сезон я мол-
чал, но сейчас, когда все кон-
чилось, больше не могу. Хочу, 
чтобы они либо помирились, 
либо президент федерации 
Наталия Гарт вмешалась. Ина-
че просто бред какой-то полу-
чается.

Не знаю почему, но Аль-
берт всегда хочет, чтобы мы 
катались на его санях. А у меня 
на них нет результатов! Вот в 
начале сезона я покатался на 
санях Альберта, как раз здесь, 
на олимпийской трассе. И я 
на этих санях показал очень 
хорошее время. Говорю: да-
вай на эти сани поставим мои 
старые полозья, тогда еще бы-
стрее получится. Оставил ему 
сани, отошел по своим делам, 
прихожу, а он мне отдает уже 
совершенно другие сани! И я 
на них на следующий день еду 

медленно. Извините, 
но это просто под-
става.

Весь сезон в ито-
ге я катался на санях 
моего личного тре-
нера, хотя Альберту 
это не нравилось. 
Здесь, в Пхенчхане, я 
тоже ехал на них. Но 
попробовать их на 
тренировках не по-
лучилось, потому что 
я тестировал сани 

для Романа Репилова. Ничего 
не имею против Романа, у нас 
хорошая дружба. Но Альберт 
запрещает ему со мной об-
щаться. Говорит, я плохо на 
него влияю».

Какой-то паноптикум. Но 
Олимпиада только началась, 
и впереди борьба Медведевой 
и Загитовой за медали, поход 
наших хоккеистов к золотой 
вершине...

Хотя тут и жутко холодно, 
но очень интересно!

Степан Строев

Специальный 
корреспондент 

«Мира новостей» 
в эти дни работает на 

зимних Играх 
в Южной Корее 

и рассказывает обо всем 
самом интересном, 

что происходит 
на этой скандальной 

Олимпиаде.

Сборная России - 
это «дженерик 
в серой коробке»

А матрешку МОК не забанил!

Сестра Ким Чен Ына 
с официальным визитом 
в Пхенчхане

Наши хоккеисты 
отстояли 

свой бренд 
«Красная 
машина»
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Бах обещает доказать, что у МОК 
были все основания наказать наших 
спорт сменов. И с каждым днем ритори-
ка этого «друга России» становится все 
жестче. Очевидно, что на него оказыва-
ется давление со стороны американских 
спонсоров.

Но Бах ведет и свою игру, о чем сви-
детельствуют итоги сессии МОК. Себа-
стьян Коэ, уже три года возглавляющий 
ИААФ, не был представлен для избрания 
в члены Международного олимпийско-
го комитета на состоявшейся перед от-
крытием Олимпиады сессии МОК. Такая 
же судьба постигла и президента ФИФА 
Джанни Инфантино.

Прежде главам этих крупнейших 
спортивных федераций членство в МОК 
предоставлялось почти автоматически. 
Видными членами МОК были их преды-
дущие президенты. Но, по утверждению 
агентства Reuters, допинговые и корруп-
ционные скандалы в этих федерациях из-
рядно подпортили им имидж. В действи-
тельности же для Баха это только повод, 
чтобы избавиться от опасных для него 
влиятельных функционеров.

Обычно на своей ежегодной сессии 
МОК выбирает новых членов, кандида-
туры которых публикуются за несколько 
дней до заседания. Но в этот раз предва-
рительное обсуждение кандидатур двух 
президентов не привело к их утвержде-
нию. МОК при всем его демократизме - 
организация тоталитарная, в которой все 
равняются на своего президента.

В первый раз Коэ вызвал недоволь-
ство Баха, когда не позволил сборной 
российских легкоатлетов участвовать в 
Олимпиаде в Рио, тем самым выставив 
президента МОК чуть ли не покровите-
лем российского допинга. Бах видит в нем 
противника, который при поддержке ан-
глосаксонского блока может покуситься 
на пост президента МОК.

Инфантино был выбран президентом 
ФИФА в августе 2015 года на волне разо-

б л а -
чений 
в кор-
р у п ц и и 
ряда высо-
копоставленных чле-
нов федерации. И сей-
час, пока в Нью-Йорке 
еще продолжается рас-
смотрение дел ФИФА, 
МОК настороженно 
относится к главе ми-
рового футбола.

То же самое и с Се-
бастьяном Коэ, но у 
него положение еще 
сложнее. Ведь наравне 
с коррупционными об-
винениями ИААФ под 
управлением Коэ во-
шла в состояние нескон-
чаемого допингового 
кризиса при отсутствии 
реальных шагов по его 
разрешению. К разбира-
тельствам с российскими 
атлетами подтягиваются и 
другие дела, касающиеся, в 
частности, существующей в 
Европе сети снабжения атле-
тов всеми возможными вида-
ми допинга с гарантией, что 
атлеты не будут пойманы на 
контроле.

Предшественник Коэ Ла-
мин Диак был одним из самых влиятель-
ных членов МОК и вел за собой группу 
африканских государств. Он все еще на-
ходится под следствием во Франции, тог-
да как его сын Папа Массата Диак скры-
вается от прокуроров где-то в Африке. 
Они оба в любой момент способны пото-
пить и Коэ, бывшего верным сподвижни-
ком своего президента.

Иран заставил МОК извиниться

ИГРЫ БАХА
МОК 

наших 
итори-
ся все 
азыва-
анских 

ем сви-
. Себа-
яющий

збрания 
пийско-

еред от-
К. Такая 

а ФИФА 

пнейших 
о в МОК 
атически. 
их преды-
рждению 
и корруп-

рациях из-
В действи-
ько повод, 

для него 

ой сессии 
в, кандида-
несколько 

раз предва-
датур двух 
утвержде-

ократизме - 
которой все 
нта.
л недоволь-
ил сборной 
аствовать в 

ыставив

б л а -
чений 
в кор-
р у п ц и и 
ряда высо-
копоставленных чле-
нов федерации. И сей-
час, пока в Нью-Йорке 

ф д р ц

еще продолжается рас-
смотрение дел ФИФА, 
МОК настороженно 
относится к главе ми-
рового футбола.

То же самое и с Се-
бастьяном Коэ, но у 
него положение еще 
сложнее. Ведь наравне 
с коррупционными об-
винениями ИААФ под 
управлением Коэ во-
шла в состояние нескон-
чаемого допингового
кризиса при отсутствии 
реальных шагов по его
разрешению. К разбира-
тельствам с российскими 
атлетами подтягиваются и 
другие дела, касающиеся, в 
частности, существующей в 
Европе сети снабжения атле-
тов всеми возможными вида-
ми допинга с гарантией, что 
атлеты не будут пойманы на 
контроле.

Предшественник Коэ Ла-
мин Диак был одним из самых влиятель-
ных членов МОК и вел за собой группу 

сударств Он все еще на-

Олимпиада-2018 только 
открылась, но уже озна-

меновалась междуна-
родным конфликтом.

Спонсор Игр - компания 
Samsung - подарил участ-
никам смартфоны Galaxy 
Note 8, выпущенные спе-
циально к Олимпиаде. По-
дарки получили все, кроме 
северокорейских и иран-
ских спортсменов. Им в по-
дарках было отказано под 
предлогом необходимости 
соблюдения международ-
ных санкций против этих 
стран.

Иран в отличие от России 
выступил весьма решитель-
но. Посол Южной Кореи 
незамедлительно был вы-
зван в МИД Ирана, чтобы 
объясниться относительно 
этого недружественного 
демарша. Посла предупре-

дили, что если Samsung не 
извинится за свой непри-
личный поступок, то это су-
щественно повлияет на тор-
говые отношения Южной 
Кореи с Ираном. После это-
го Samsung и южнокорей-
ские власти заставили МОК 
извиниться и выдать смарт-
фоны иранцам. Их вручили 
даже северным корейцам, 
но с условием, что те вернут 
их перед возвращением до-
мой.

Вот как надо отстаивать 
честь страны! А ВАДА 
между тем продолжает 
борьбу с российским спор-
том. Выступая на сессии 
МОК перед открытием 
Олимпиады, бывший пре-
зидент ВАДА канадец Дик 
Паунд обрушился с кри-
тикой на Международный 
олимпийский комитет за 
то, что олимпийское дви-

жение не защищает беглых 
российских осведомителей 
и сделало все, чтобы при-
дать четкий «российский 
профиль» команде олим-
пийцев из России.

«Я согласен с необходи-
мостью вернуть Россию в 
олимпийскую семью, но это 
должно произойти только 
на наших условиях, многие 
в мире уверены в провале 
МОК, который предал чи-
стых атлетов», - метал гром 
и молнии Паунд.

Однако нынешняя сессия 
МОК была явно не тем ме-
стом, где можно было на-
калять обстановку. Всплеск 
эмоций в ходе дебатов бы-
стро иссяк. Большинство 
из присутствовавших не 
желали продолжения кон-
фронтации в ожидании 
приятного отдыха от олим-
пийских представлений.

Томас Бах намеревается подать апелляцию в швейцар-
ский суд на свой же арбитраж, сенсационно отклонивший 
пожизненную олимпийскую дисквалификацию россиян и 
вернувший им награды Игр в Сочи.

В итоге под угрозой 
разгона спортивный ар-
битраж полностью встал 
на сторону МОК и не стал 
препятствовать неправо-
мерному отстранению 
ряда сильнейших россий-
ских спортсменов от уча-
стия в Олимпиаде.

В свое время арбитраж-
ный суд был специально 
создан МОК, чтобы ре-
шать все скандальные кон-
фликты внутри «семьи» и 
не выносить их в непред-
сказуемые гражданские 
суды.

В Южной Корее россий-
ский протест рассматривал-
ся уже совсем другим, более 
податливым воздействию 
извне составом суда, чем 
ранее в Швейцарии. Судьбу 
наших атлетов решали су-
дьи из Канады, Австралии 
и Швейцарии. Они уже зна-
ли, что россиян допускать 
на Игры нельзя. Огласив 
вердикт, генеральный се-
кретарь суда Мэтью Риб от-
казался отвечать на неудоб-
ные вопросы журналистов. 
В своем заявлении он отме-
тил, что российские спорт-
смены не смогли доказать, 
что отказ в приглашении 
выступить на Играх являл-
ся дискриминационным и 
несправедливым. В итого-
вых документах арбитража 
вновь появились ссылки на 
доклад Макларена.

Разумеется, МОК и 
ВАДА приветствовали 

решение арбитража. Уди-
вительно, но накануне рос-
сийские официальные лица 
были настроены оптими-
стично и высоко оценивали 
наши шансы на успех. Это 
означает, что российское 
спортивное руководство до 
сих пор не способно трезво 
оценивать обстановку.

Начало Игр показало, 
что политизация олимпий-
ского движения привела 
к его расколу. Американ-
ские, канадские и британ-
ские атлеты продолжают 
выступать с провокацион-
ными обвинениями про-
тив российской команды, 
игнорируя при этом факт 
приема допинга западными 
спортсменами. Британская 
скелетонистка Лиззи Яр-
нольд не скрывала своей 
радости, когда от Игр от-
странили более сильных 
россиянок Елену Никитину 
и Марию Попову. Она ска-
зала, что не стала бы здо-
роваться с ними, окажись 
они на Олимпиаде. Запад-
ные олимпийцы за редким 
исключением поддержали 
антироссийские санкции.

МОК и ВАДА прак-
тически безнаказанно 
глумятся над российским 
спортом. Из Москвы, как 
и прежде, доносятся лишь 
пустые угрозы обратиться 
в гражданские и европей-
ский суды по правам чело-
века. Всерьез никто этим 
не занимается.

Исполком МОК, крайне недовольный решением спортивно-
го арбитража в Лозанне (CAS), который снял подозрения в 

применении допинга с 28 российских спортсменов, заявил о 
необходимости реформ в структуре CAS. 

МОК срочно 
реформировал 

арбитраж

Иранцы заставили 
себя уважать!
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Традиционно одним 
из самых популярных 
подарков на 14 фев-
раля станут букеты 
цветов. Тем не ме-
нее просто подарить 
цветы - слишком 
банально. Сделать 
это нужно так, что-
бы любимый человек 
понял, что он один во 
всем городе удостоился 
подобного подарка. В 
качестве примера мож-
но привести историю 
бразильянки Мануэлы 
из городка Сан-Паулу. 
Как-то раз жгучая кра-
савица вышла на улицу 
и чуть не упала в обмо-
рок от удивления. На 
нее с неба шел дождь 
из лепестков алых роз. 
Разумеется, никакой 
цветочной тучи в небе 
не было. Просто влю-
бленный в девушку па-
рень специально арен-
довал вертолет, купил 
мешок с лепестками 
роз и, дождавшись, ког-
да Мануэла выйдет из 
дома, высыпал их на 
нее с воздуха.

Правда, исто-
рия омрачилась 
тем фактом, что 
деньги на свой ори-
гинальный подарок 
мужчина украл. Вскоре 
его арестовали, одна-
ко Мануэла дождалась 
своего возлюбленного 
из тюрьмы, и они по-
женились. В российских 
реалиях можно посту-
пить проще. Лепестки 
роз не являются дефи-
цитом, а сбросить их 
можно с геликоптера, 
который находится в 
свободной продаже или 
взять в аренду. На ху-
дой конец, напроситесь 
в гости к соседу выше 
этажом и с его балкона 
осыпьте любимую цве-
тами.

В заключение хочется привести пример признания в любви не 
только сугубо индивидуального, но и самого романтичного. В 90-е 
годы большой популярностью пользовалась лирическая комедия 
«День сурка». В нем главный герой изо дня в день самосовершен-
ствовался, чтобы стать для понравившейся ему женщины идеаль-
ным мужчиной. Он узнал все ее тайные желания и, выполнив их, 
взамен получил любовь. Способ идеальный. У каждого человека 
существуют свои собственные представления об идеальном пар-
тнере и тайные сокровенные мечты. Попробуйте выяснить у лю-
бимого человека, о чем он мечтает и каким видит свою вторую 
половинку. Подарите ему реализацию его потаенных желаний, и 
взаимная любовь на долгие годы вам обеспечена.

Признания 
в любви: 

самые, самые...

Приближается 14 февраля - 
День всех влюбленных. В этот 
праздник, пришедший к нам 
с Запада, принято поздрав-
лять своих любимых. При этом 
сделать это хочется так, чтобы 
поздравление запомнилось на 
долгие годы.

Дмитрий Соколов

Влюбленный человек, как прави-
ло, не только романтичен, но и не-
обычайно изобретателен. Этот факт 
доказал один из сотрудников поль-
ской антарктической станции. Слож-
но даже представить, как ученый 
смог додуматься до столь оригиналь-
ного признания в любви. Все нача-
лось с того, что польские полярники 
неожиданно натолкнулись неподале-
ку от своей станции на три огромные 
буквы «М», образованные травой и 
лишайниками. Растительность во-
обще явление достаточно редкое для 
Антарктиды, а тут относительно гу-
стая трава, да еще выросшая столь не-
обычным образом. После проведения 
своеобразного расследования ученые 
с удивлением узнали историю появле-

ния загадочных букв. Оказалось, что 
у их коллеги была возлюбленная по 
имени Магда. Мужчина очень тоско-
вал по любимой женщине и решил 
увековечить ее имя в Антарктиде. 
Для этого он на протяжении несколь-
ких месяцев скармливал пингвинам 
семена растений, а затем из их экс-
крементов выложил три огромные 
буквы «М». Впоследствии на месте 
узора из столь необычного материа-
ла выросла густая трава нужной кон-
фигурации.

В преддверии праздника можно по-
советовать нашим влюбленным так-
же организовать необычный узор под 
окнами любимого человека. Напри-
мер, выложить дорогое вам имя из 
снега, а затем покрасить его краской.

В канун праздника мы решили рассказать о самых ори-
гинальных признаниях в любви, возможно, они натолкнут 
наших читателей на мысль, как им самим необычно рас-
сказать о своих чувствах.

ДОЖДЬ

ВОПЛОТИТЬ
мечту

Многие девушки любят, чтобы их 
парень заявил о своих чувствах так, 
чтобы об этом узнало как можно 
больше людей, а подружки лопнули 
от зависти. Именно таким образом 
поступил юный житель Лондона. Он 
отправился на площадь Пикадилли, из-
вестную в нашей стране по популярной 
песне Лаймы Вайкуле. Здесь в офисе 
небольшой компании работала его лю-

бимая. Окна ее кабинета как раз выходи-
ли на площадь, где на огромных плазмен-
ных экранах демонстрировались ролики 

популярных торговых брендов. Муж-
чина истратил все свое состояние на то, 
чтобы на одном из гигантских экранов на 
протяжении четырех часов подряд каж-
дые две минуты демонстрировалось его 
признание в любви.

Впрочем, данный способ рассказать о 
своих чувствах достаточно популярен в 
России. Первопроходцем стал бывший 
заместитель министра финансов РФ Ан-
дрей Вавилов в конце 1990-х годов. Ког-
да у него произошла размолвка с женой, 
актрисой Марьяной Цареградской, муж-
чина завесил всю Москву билбордами с 
ее портретом и объяснением в любви. 
Девушка простила Вавилова и вернулась 
к нему.

Так что берите на вооружение эти спо-
собы и удивляйте свою половину! Мож-
но быть уверенным: любимый человек 
по достоинству оценит данный шаг.

Самый большой вы-
бор различных способов 
признаться в любви своему 
близкому человеку есть у 
жителей больших городов. 
А что же остается делать се-
лянам или тем, кто прожи-
вает в небольших коттедж-
ных поселках? У них также 
существует способ необыч-
ного признания в любви, да 

такой, что его смогут оце-
нить даже будущие внуки. 
Житель Великобритании 
Уинстон Хоус сильно лю-
бил свою жену, с которой 
счастливо прожил долгих 
тридцать лет. Но случилось 
несчастье, и женщина умер-
ла. Убитый горем мужчина, 

чтобы увековечить память 
о любимой жене, посадил на 
территории своей усадьбы 
лес. Причем деревья были 
расположены таким обра-
зом, что в центре рощи обра-
зовалась поляна в виде серд-
ца. Уинстон Хоус считал, что 
его любимая с небес должна 
увидеть столь неординарное 
объяснение в любви.

В российской действи-
тельности можно посадить 
на дачном участке кустар-
ник или плодовые деревья 
также в виде сердца. Лю-
боваться ими смогут даже 
ваши внуки.

ПРИЗНАНИЕ 
в прямом 
эфире

узнают 
внуки
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Ускоренный темп жизни и ра-
бота на износ до полного ис-
тощения не принесут Близне-
цам желаемого результата. 
Все, что вам сейчас потребу-
ется, - это укрепить свой эмо-
циональный фон. В четверг 
не допускайте бестактности. 
В понедельник доверьтесь 
интуиции и действуйте по си-
туации.
Благоприятные дни - 15 и 18.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

Стрельцы с успехом спра-
вятся с решением сложных 
проблем в короткий срок, 
в связи с таким приливом 
сил постарайтесь не отка-
зывать в помощи сослужив-
цам. В среду окружающие 
будут относиться к вам так 
же, как и вы к ним. Не пере-
гружайте себя работой в 
пятницу.
Благоприятные дни - 15 и 19.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам придется забыть о 
своих личных потребностях. 
Если вы состоите в браке, 
убедитесь, что выступаете 
единым фронтом в решении 
насущных вопросов семей-
ного бюджета. Пятница - от-
личное время для финансо-
вых операций. Будьте бди-
тельны и берегите деньги и 
вещи во вторник.
Благоприятные дни - 19 и 20.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Неделя сулит Тельцам успеш-
ное завершение начатого 
дела. Благоприятная реали-
зация планов и работа в удо-
вольствие. Однако решение 
сердечных вопросов лучше 
отложить до следующей не-
дели. В субботу займитесь 
спортом. Правильно распре-
деляйте время и не опазды-
вайте во вторник.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Постарайтесь расположить 
к себе коллег и начальство, 
но не проявляйте излишних 
амбиций и требовательности 
к окружающим. Не исключе-
но, что в этом случае вы от-
кроете для себя новые пер-
спективы. Четверг удачен для 
крупных покупок. В субботу 
организуйте совместную по-
ездку с семьей.
Благоприятные дни - 14 и 16.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Будьте осторожны: ваша лич-
ная собственность может 
превратиться в зону потенци-
альной напряженности. Львы 
могут столкнуться с послед-
ствиями плохого ремонта, не-
исправности оборудования и 
др. В среду избегайте авантю-
ризма и безответственности. В 
субботу лучше отправиться на 
встречу с друзьями.
Благоприятные дни - 14 и 20.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Девы сейчас на гребне волны 
удачи. Ваши долгожданные 
надежды и планы сбываются. 
Наслаждайтесь этим ощу-
щением, грейтесь в этой по-
зитивной энергии и дарите 
ее окружающим! Выходные 
- лучшее время для романти-
ческих путешествий. В поне-
дельник будьте внимательны 
на дороге.
Благоприятные дни - 15 и 18.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

Весы будут сильны в комму-
никации. Сейчас идеальный 
момент для разговора, кото-
рый вы давно откладывали. Вы 
сможете легко выразить свою 
точку зрения, и результат вас 
устроит. Не тяните с этим, вы 
будете довольны, что сделали 
это! Выходные благоприятны 
для свиданий. Понедельник 
опасен для споров.
Благоприятные дни - 14 и 20.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Период окажется благопри-
ятным для личных отноше-
ний. Противоположный пол 
будет понимать Скорпионов 
с полуслова, что позволит 
улучшить отношения, вос-
пользуйтесь этим. В четверг 
будьте активнее - есть шанс 
изменить ситуацию к лучше-
му. В субботу доделайте до-
машние дела.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Отложите все свои заботы 
и страхи и попытайтесь изу-
чить ваши природные спо-
собности до максимума. Это 
идеальное время для поезд-
ки, цикла обучения или даже 
для изменения местожитель-
ства. Четверг удачен для 
крупных покупок. Следите 
за своим настроением в по-
недельник.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Прекрасное время для раз-
вития и гармонизации лю-
бовных отношений. У Водо-
леев будет все необходимое, 
чтобы сделать их более чув-
ственными и страстными. Не 
спорьте по пустякам и стре-
митесь к последовательности 
в пятницу. Во вторник ждите 
выгодных партнерских пред-
ложений.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 17 и 18.

Рыбам, возможно, придется 
испытать свою силу воли. Не 
поддавайтесь на искушение 
саботировать вашу диету или 
пропустить тренировку, по-
старайтесь быть сильными. В 
четверг займитесь своим имид-
жем, сделайте новую прическу. 
В понедельник участие в споре 
может повлиять на вашу репу-
тацию.
Благоприятные дни - 14 и 19.
Неблагоприятные дни - 16 и 17.

ПРОГНОЗ

14 февраля - квадратура Меркурия и Юпитера: лучше 
не браться за дела, которые вам не по плечу. При 
подписании документов будьте внимательны. 
15 февраля - секстиль Меркурия и Урана: вели-
ка вероятность неожиданных известий. 17 фев-
раля - квадратура Марса и Нептуна: возможны 
проявление растерянности, склонности к само-
обману и бестолковые поступки.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

14 - 20 
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Медсестра отбирает 
пробу воды в бассейне. 
Плавающий рядом от-
дыхающий спрашивает:

- И что это будет?
- Общий анализ мочи 

по санаторию!

- Уважаемая, мне бы 
коробочку хороших 
конфет, но так, чтобы 
не очень дорого.

- Вам для девушки?
- Мне для доктора.
- Отблагодарить или 

отомстить?

Два мужика разгова-
ривают:

- Знаешь, купил доч-
ке скрипку, думал, в 
музыкальной школе 

учиться будет. Но из 
этого ничего не вышло, 
лежит инструмент дома 
и пылится.

- У меня та же исто-
рия: купил я теще че-
модан...

В магазине. Покупа-
тельница:

- Скажите, пожалуй-
ста, есть у вас однотон-
ные сумки?

Продавщица:
- Нет... И не было... 

Есть только на 50, 70 и 
80 килограммов.

- Водил тещу в сер-
пентарий. Она изумлен-
но разглядывала змей, 
кушала мороженое, 
что-то там бубнила... 

В общем, старательно 
делала вид, что не по-
нимает, о чем эти твари 
там шипят.

- Алло! Марья Ива-
новна, наш Вовочка за-
болел, и сегодня его не 
будет в школе!

- Хорошо, а кто со 
мной говорит?

- Это я, мой папа!

Два собаковода хва-
лятся своими собаками.

- У меня собака под-
ходит к двери, звонит, а 
я ее впускаю.

- А у меня не звонит.
- Фу, какая глупая со-

бака.
- Да нет, просто у нее 

свой ключ есть.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Магеллан. 7. Половик. 10. Опахало. 11. Лазейка. 12. Чара. 13. Ильмень. 
15. Спа. 16. Рак. 17. Сальери. 18. Рать. 19. Обидчик. 22. Обдирала. 25. Рёв. 26. Хакасия. 29. Об-
вес. 31. Чубук. 33. Сократ. 35. Адам. 36. Анюта. 38. Азор. 39. Пиноккио. 41. Кама. 42. Украинка. 
44. Вирусолог. 47. Стенгазета. 49. Оса. 50. Секунда. 53. Артмане. 55. Капюшон. 56. Гаврюша. 
60. Лисичка. 61. Разница. 62. Ашхабад. 63. Магнолия. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Мужество. 2. Гончар. 
3. Лазарь. 4. Новикова. 5. Лань. 6. Саке. 7. Польских. 8. Обезьяна. 9. Коалиция. 14. Мёд. 20. Ие-
русалим. 21. Чавыча. 23. Дайкон. 24. Азот. 27. Кокарда. 28. Сюсюканье. 30. Волокно. 32. Ума. 
34. Аткинсон. 37. Аида. 40. Инки. 42. Убежище. 43. Рог. 45. Рок. 46. Гогот. 47. Сабза. 48. Аб-
стракция. 50. Скакалка. 51. Уключина. 52. Авангард. 54. Мор. 57. Ваза. 58. Юлий. 59. Арам.
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ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА:
8 (499)

975-22-50,
975-21-60,
975-20-74

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сватья из сказки Пуш-
кина. 7. Драгоценный венец. 10. Обувь Деда Мороза. 11. Ба-
сист трио «Секрет». 12.  Валенки новой эпохи. 13.  Искусство 
складывания фигурок из бумаги. 15. Георг-баритон. 16. Пол-
зучее пресмыкающееся. 17.  Отскок пули под углом от стены. 
18. Снаряд чугунной пушки. 19. «Разменная монета» собесед-
ников. 22. Синоним краткости. 25. «Местоименный» роман С. 
Кинга. 26. Писатель чужой жизни. 29. Заросли плакучих кустов. 
31. Монета Англии времен В. Скотта. 33. Вкусная тропическая 
шишка. 35.  Армейский компаньон гусара. 36.  Ткань на под-
кладку. 38. Город Индии Нью-…. 39. Панский танец. 41. «Пере-
дышка» в расписании электричек. 42. Цирковой «ходок» по ка-
нату. 44. Прогнозирует встряски земли. 47. Гнусный сочинитель 
клеветы. 49. Центр Башкортостана. 50. То же, что переселенец. 
53. Мраморный красавец в Бельведере. 55. Токующий косач. 
56. Базаров из «Отцов и детей». 60. Джулия - «сбежавшая не-
веста». 61. Дитя, рожденное оленями. 62. Комиссар, сражав-
шийся со «спрутом». 63. Его дают, а потом сдерживают. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1.  Производит негодные 
вещи. 2. Старушка возле дедуси. 3. Голубой джинсовый кра-
ситель. 4. Там обучают вождению. 5. Девочка, хозяйка Тотош-
ки. 6. Маленький член команды корабля. 7. Хвалебные стихи, 
близкие к оде. 8. Врач, что советует меню. 9. Запятая, прыгнув-
шая наверх. 14. Мяч в воротах. 20. Автор произведения «Судь-
ба». 21.  Желтоперая солистка из леса. 23.  Долговая неволя. 
24. Цветок доблести у японцев. 27. Большая палка или дубина. 
28.  Государственная кара. 30.  Так звали скрипача Паганини. 
32. Река, текущая по Пакистану. 34. Безымянное сообщение 
с компроматом. 37. Бог - стрелок по сердцам. 40. Замыкатель 
электроцепей. 42. Искусственный водоем в кафеле. 43. Суть 
рыбалки. 45.  Индийский супермен. 46.  Место, где молотят 
цепами. 47. Сын Екатерины II. 48. Сведение скорости на нет. 
50. Лопаточка каменщика. 51. Должность консультанта. 52. Ак-
триса в обличии мальчика. 54. Единица пробега «Наутилуса». 
57. Снасть, крепящая угол паруса. 58. Так зовут грузинскую пе-
вицу Брегвадзе. 59. Оно, любившая Джона Леннона. 
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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МОЯ ЦЕЛЬ - ПОМОЧЬ ЛЮДЯМ, 
ПОТЕРЯВШИМ НАДЕЖДУ, 

ОБРЕСТИ ЕЁ СНОВА!

8-966-303-08-10

МАГИЯ СВЕЧЕЙ. ПОРЧА. ДЕНЬГИ. 
ВИННЫЙ ОТВОРОТ. 

100% БЕСПЛАТНО, 
БЕЗ ОБМАНА!

Избыточный сахар принято считать 
плохо поддающимся коррекции. При 
этом люди постоянно делают инъек-
ции инсулина или принимают таблет-
ки, снижающие сахар в крови, многие 
принимают их нерегулярно или вовсе не 
принимают, чтобы «не грузить орга-
низм» - надеются держать сахар в узде 
с помощью диеты, исключив сладкое. 
Беда в том, что часто этого недоста-
точно, поскольку во многих продуктах 
содержатся скрытые сахара. Какая же 
альтернатива? Как лучше контролиро-
вать сахар?  
Внести важный вклад в здоровье может 
каждый диабетик, который заботится 
о качестве своей жизни.

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ  ПРИ ДИАБЕТЕ?
Принимайте коллоидную фитоформулу 
«Глюкобитон» с биодоступностью до 98% и 
почувствуйте разницу в качестве жизни. 
«Глюкобитон» - биологический продукт на 
основе структурированной воды и натураль-
ных высококачественных ингредиентов. 
В составе коллоида «Глюкобитона» только ак-
тивные природные компоненты - и их много, 
за счет чего достигается мощное синергиче-
ское действие. Все очень серьезно - вплоть до 
того, что производится «Глюкобитон» по само-
му строгому фармакопейному стандарту GMP.
«Глюкобитон» может поспособствовать 
качественной защите Вашего организма 

от лишнего сахара в 
крови.
Компоненты «Глюкоби-
тона» могут интенсивно 
способствовать контро-
лю сахара в крови и по-
зитивно влиять на сосуды 
и обмен веществ, тем са-
мым воздействуя на сни-
жение массы тела.

Хотите узнать, как средство 
«Глюкобитон» может улуч-
шить Ваше качество жизни?
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Обладает божьим даром.
Работу проводит бесплатно!
Снимет порчу, сглаз.
Виноотворот.
Поможет вашим детям.
Вернет мир и любовь в ваш дом.

8-909-903-38-80

Ре
кл

ам
а


	mir_1302_01
	mir_1302_02
	mir_1302_03
	mir_1302_04
	mir_1302_05
	mir_1302_06
	mir_1302_07
	mir_1302_08
	mir_1302_09
	mir_1302_10
	mir_1302_11
	mir_1302_12
	mir_1302_21
	mir_1302_22
	mir_1302_23
	mir_1302_24
	mir_1302_25
	mir_1302_26
	mir_1302_27
	mir_1302_28
	mir_1302_29
	mir_1302_30
	mir_1302_31
	mir_1302_32

